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シャキットいこうよ !

いま、高日の女性が爆えている :4月 ウィングウィング高岡が完成し、中に設置される高岡市男女平

等推進センター (eセ ンター)もいよいよオープンです。4月 17日 (Jオープニングイベント

ワークショップにはシャキットも参加。その打合せや eセンタープロジェクトの企画楽習会で高岡

を訪れる度、高岡の女性の熱気に圧倒されます。行政_と 市民が対等に活き活き活躍する様には羨望

を覚えますが、ここに到達するまでの、高岡の女性たちの着実で地道な努力を思うとき、行動する

ことがいかに大事であるかを実感させられます。

行■眈 きやなにも変わらない :いま、世の中はめまぐるしく変化しています。次々と繰り出される

情報に翻弄され、ついていくのがやっとという状態では行動を起こすどころか置いていかれる恐怖

さえ感 じます。去る3月 31日 、川田悦子さん (前衆議院議員)にお目にかかれる機会を得ました。

この細身な身体のどこにあの闘志が秘められているのでしょう。興味津々の私に「学習するだけで

はだめ !活動にむすびつけなくちゃ !行動しなきゃなにも変わらないわよ」私の目をひたとみつめ

て川田さんはおっしゃいます。その日の光の輝きと強さ !「行動して、ここぞという時は一歩も引

いちゃだめ !私がやらなきゃだれがやるつて頑張るの」柔らかい、でもきつばりした日調は胸にず

しんと響きました。

しゃきつ譴 けば世の中かわる!:男女共同参画基本法を実効性のあるものにしようと立ち上つた「シ

ャキット富山35」 も、女性の政治参画や男女平等社会の実現に向け、県への提言をはじめ県民カ

レッジの開講、働き方プロジェクトの聞き取り調査など着実に活動をすすめています。

学習に裏打ちされた、道筋のみえる行動ほど力強いものはありません。私たちが自信を持つて行動

することで少しでも多くの人との輪がひろがつたら…。

さぁ4月 。新年度のスター トです。シャキット動いて、しゃきつと世の中変えましょう !

(高橋 紀子)

く4月・ 5月の全体会>  ぜ● 集まりましよう !!

4月  4日 (日 )10:30～ 全体会 サンフォルテ2階 団体交流室

22日 (木 )13:30～      〃

5月  6日 (木 )13:30～      ″

23日 (日 )13:30～  2004年度 ●会   ″

連絡先ЪttFax:内山長年0760433・ 6520、 山本夕起子C076605203596b

事務局 yamakODlotCnetoneeiD活 動場所 :サンフォルテ (富山市議入船町 6-7)076‐ 432‐ 45∞

会費(年間 2000円、情報・通信費等)搬込み先 :郵便振込 00740=1=92511シ ヤキッ.卜 富山35
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★3月第1回全体会 (10:30～団体交流室ノ参加者11人 )

:シャキット

サンフォルデ

★3月第2回全体会 (13:30～団体交流室ノ参加者12人 )

P:学習会 (講師 :金丸美津子さ左

き方P:聞き取り調査 (イ ン量翌空

0

O δ

く  ゛

0
も

【3月の議題】
●働き方プロジェクト立ち上げの件<担当:堀江(リーダー)0山本0内山・:鵬甦・高沐・橋本OJヽ林(麗子)>
0 3/18富 山労働局雇用均等室・金丸美津子さんを迎えて学習会を開催

。 男女共同参画推進認定3事業所への聞き取り調査開始

・ サンフェスは「私たちの望む労働環境」という視点での提言型ワークとする

●4ノ 17高層市男女平等センターオープニング記念ワークショップ参加の件<担当:高橋 (リーダー)・ 伊藤・奥田:山本>
0 テーマ「しゃきつとせんまいけ―女性の政治参画一」

・ 3/10第 2回説明会出席 (ワーク補助金3000円・チラシ200枚受取)

☆4/17～ 18は「高岡男女平等推進センターJに集合 ::

●県民カレッジの件 <担当 :山本 (リ ーダー)0上原・画馘・』際 0向>
・ 2004年 度県民カレッジ「自遊塾」塾生 (受講者)募集が始まつています (4/19締め切り)

・ プロジェクトの受講者名簿管理と会計は上原さん

。 各講座lヶ月前に担当講師と打合せをします

☆みなさん !是非受講しましょう !

●サンフォルテヘの要望の件 <担当 :内山・山本>
03/11要望書を届けました (文書による回答を要望)→次号シャキット情報で報告予定

●新年度に向けて
0 5/23(日 )総会に向けて、代表 。事務局・世話人の新体制含めて準備を始めています

(現在、代表/北条0山本、事務局/内山・高木・高橋・向、という方尺の名前が出ています).

☆会員の皆さんの参画をお待ちしています !今年は活動できそうという方は、どんどんお申し出ください !

・ 会計→活動の見える会計を目指し、今年度予算を立てます

☆今後の活動について、ご意見お待ちしています !

●「 シャキット情報」編集・ 印刷作業について (事務局)

・ 表紙文を書いた世話人が、順次編集担当世話人となります。

・ 印刷日前に事務局ベースで編集日を記

☆みなさ～ん !ご協力をお願いいたします !

●その他
0∠げ1「ペアテさんの会」で「一私たちの『日本国憲法』を世界にひろめよう一Jの呼びかけをしました→関連記事参照

・ 高岡市男女平等推進センターヘ団体登録する事が決まりました

_■ユ_ャ キットt■ 35上ヒ_三ネットワータ.活動です.ぜひもご意見な屈けてください.

●事務局より
0希望者全員に ″全体会報告̀

′

(速報)を配信 (メール・F麒)しています (お申込は事務局まで).

「シャキリト■■』(担当 :山本) 原稿締め切りは毎月25日です. ★   τ春すr★
″
情報あれこれ

″
のコーナーに、ハガキで参加してみませんか?

ハガキでそれぞれの地域の情報 0シャキットヘの感想 。男女共同参画に対する思いなど、あなたの思いをお寄せ下さい

(いただいたハガキはそのままシャキット情報に掲載いたします)。 待つてます !
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高岡市男女平等推進センターオープ
=ン

グイベント<ワークショップ>

～ 七 性 0菫 治 ● 百 ～

「政治・参画の学習J今蕎第一弾 !

畑 励 に ― 瞭

崎誕競■壕襲L菱↑面してみましょう !

統 弘 個庖書モ琺■X助い?
今より‐歩踏み出すためには

?
シャキットワークショップにぜひご参加ください !

日 晴「:2004年 4月 17日 (土)10:00～ 12:00

―

場 所:高岡男女平等推進センター 会議室 ′

(JR高田駅前 ウィング・ウィング高岡6階)
ヽ
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資料費 :200円

‐:/
ヽ ′

事
〕，

つ

　

い

つ
・

′
卜
・ト
ト
‐
‐
・
ヽ
、

あなたも塾生になろう !

受講料 :2500円
4/19(月 )応募締切

ますは自遊塾バンフを入手してね !

南双漣泣臥 ヨ琳酬こ

問題解決してい<方法を共に考える

:    福祉・NPO活動・環境・教育・法制度

メiント」月替りl     します

民カレッ
=

夕)

ギ○」
/91

場所 :県民カレッジ高田地区センター

(JR高岡駅前 ウィング・ウィング高国内)

日時 :それ軌 日曜日14:00～ 16:00

5/16(日 ) 難 つて̈ …・?              倶田 買)

6/20(日 ) 世の中から教育を考えよう!            的 富士子)

7ノ 18(日 ) 融 NPO活到随兜鹿08L<嗣D睡 変える」(野入鞠

8/8(日 ) 法卿 を変える―ジエンダー嚇 で    は本協子0堀江節子)

9/19(日 ) エコライフ発見!情報もりもリカ輌 もりもリヘ  体田恭子・藤城富子)

10/17(日 ) シャキットせんまいけ!今力5 ここから     (山下清子)
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告2:シャキット働き方プロジエクト

「男女共同参画推進■証事業所』3カ所の聞き取りを開始しました。その調査結果をもとに、当

面、6月 26日 (13時～15時)のサンフォルテフェスティパル0ワークショップ『Lごr`S学習 働

く場での男女平等』に向けて活動を進めましょう

1.「男女共同参画推進認証事業所」の聞き取り調査開始

3月初旬、「男女共同参画推進認証事業所」3ヵ所と県庁に対して、聞き取り調査の依頼をしました。会つ

てもらえるかどうか心配していましたが、3カ所ともOKの返事をいただきました。3月 23日 インテック、29

日伏木海陸運送の聞き取りを終え、4月 8日 にはYKK黒部事業所へ行きます。各事業所は、規模、業種、

事業内容、男女比などが異なり、それが雇用や女性労働や男女共同参画にどのように影響するのか、興

味深いところです.富山県庁については、年度末・始めで忙しいということで、4月 中旬に返事をいただくこ

とになつています。

2社の担当者はともに、自社の特徴を挙げながら能弁かつ率直に話され、雇用における男女共同参画

が重要視されていると感じました。忙しい中、時間を融通していただき、また資料等を準備して対応して

いただいたことに感謝します。

これまで見えてきた大まかなところでは、少子高齢の進展のなか、男性はもちろん女性が意欲と能力を

発揮できる労働環境を整えることが、活力ある会社 (ひいては社会)の経続、発展につながると考えられ

ています。経済環境が厳しく、同一賃金の原則からも、従来の職場の花的な存在だけでは許されず、男

性並みの働きを求められ、企業利益の面からも女性労働の質的向上と就業継続が重視され、女性管理

職の登用、両立支援などを核とする認証条件を進める動きにつながつているようです。(詳細は次回)

2.サンフォルテフエステイ′1ル ワークショップ企画案

*タイトル LET'S学習 働く場での男女平等

*形式  討議

ホ日時  6月 26日 C■113:00-15:00

*場所  サンフォルテ 2階 大会議室

*内容  男女平等な職場を作るための企業の取組みを調査・発表する.

トーク・スクランプル「私の働き方」を参加者相互で考えてみる。

ホ資料代 300円

■働き方プロジェクト 次国のあつまり

5月 6日 (木)15:30～

内容 1.3社 聞き取りのまとめの方針とサンフェスでの発表の方法

2.トーク ロスクランブル「私の働き方」について

3.多様な働き方 (雇用形態と労働条件)の現実の学習

・ メンバー暮集 興味・ 関心のある方は自由に●加ください.

●

●

●
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シャキット働き方プロジェク

● 3月 18日 (木)午後、サンフォルテ・団体交流室において、富山労働局雇用均等室金丸美津子室長

補佐を講師に、「富山黒0女性労働Jについて 学習会を開催しました。調査資料や両立支援制度

の詳しい説明のあと、Q&Aが交わされ、現状の問題点などを大まかに把握しました.雇用者を守る

ために、雇用均等室・職安・労働基準監督署が連携しながら対応しているとのことでした。

手口会報告「
=山

黒0女性労■について」

始めに、基本は 3本柱といわれる男女雇用機会均等法、育児・介護休業法、パートタイム |
労働法とのことの説明。均等室としては、業種分野別に企業を訪問しこの 3法について  |
周知に努力しているところだそうです。平成 ■年に改正された均等法では、努力義務が |
義務になつた点も多々あるとの説明でしたが、まだまだ企業有利の点も多いと思いました。 |
育児休業法についても、休業したことを理由とする解雇その他不利益な取り扱いの禁止と |
言う項目はあるのですが、例外として事業の正常な運営を妨げる場合は、事業主は請求  |
を拒めるという文言も存在するのです。                       |
また、苦情にたいしての窓日も個々の件についてまちまちであることも納得できないもの  |
でした。働く側がおかしいと思つてもそれをどこに申し立てればいいのか迷うこともありそ  |
うです。ただ金丸さんは、個人名を明らかにして現状について申し立てがあれば企業の  |
指導もしやすいといわれたけど、でもこれはなかなか困難なことです。          |
ますます法整備と現実とのギャップが明らかになつたように思いました。         |
これつて男女共同参画基本法についても同じことですね。3法を活用する側がもつと学習 |
して、女性も男性も働きやすい環境を整えていかなくてはならないと痛感しました。    |

(橋本悠紀子)  |

少子化対策そして男女共同参画社会を基本とした、雇用の形態に対応した働き方を、

法律で明文化して、企業の社会的責任と企業活動と労働の持続性を計ることに配意

したものと読み取れました。法律が存在することによつて、事業主が法に即した扱い

を労働者にするとは過去の労使問題を見る限り生易しいものではありません。一方、

この法律は、本人の申請に基づくものであることから、権利意識に裏打ちされなければ、

周りの状況の中で、自己規制がかかります。行政が、法律の実行ある運用を労使にた

いして、いかに浸透させるかが問われます。(北条たけし)

■富山労働局雇用均等室よりいただいた資料が数冊残つています。ほしい方があればお譲りします。

ご連絡ください。ただし、お送りできませんのでサンファルテヘ取りにこられる方に限らせていた

だきます。 (問い合わせ先 山本まで)

① 男女雇用機会均等法のあらまし ②育児・介護休業法のあらまし ③パー トタイム労働者の

雇用管理改善に関するポイント

∫―



シャキットの備間も
し春した

あなた0-歩ガ
平和12っなが̂ a

1雷‖卜1・

あれよあれよという間に、自衛隊がイラクベ行つたち 惰

ってしまったんだから仕方がない」と思つている人も多い

だろう。だが、あきらめてはいけなし、 とことん反対し、

ものを言い続けなければならなし、 `    を認めて

しまうことは、敗北を意味する。奴ら(笏出 はヽ、日本国憲

法、とりわけその第9条を抹殺することにある。ピースウ

ォークに参加したことで自己満足せず、「今からでもでき

ることJをやり続けていこう。 (和田雄二郎)

今回、私たちは「ベアテさんの会Jと して、アピ=ルし

た.私が呼びかけ人になつたのは、「ベアテさんの会Jの

メンバーがたくさん賛同したからである。もつもつと多く

の人に参加してほししヽ 国民の多くが平和を訴え日ま 為

政者は考えるであろう。(山下清子)

戦場に初の「     湾岸戦争のとき、アメリカが

戦場に初めて「女性兵士Jを送つた。兵士になつて戦場で

戦うことが、男女平等の証しであるかのようにいわれた

これが自衛隊だと女性隊員となつて本質が見えにくいが、

基本法が1999年「周辺事態法」と同年に出来たことは、

忘れてはなるまし、 男並みという悪平等には、要注意 !

(堀江節子)

イラク侵略戦争に反対する行動は、平和を求める自らの

証なんだと、世界の動きが伝わつたとき、参加した人たち

は熱い思いを、きつと持つことでしょう。この思いが、平

和憲法を守る意志へと点火され、燎原の火へ と…

(北条たけし)

私にとつて2度日の参加だつた。今回は手袋もマスクも

用意して勿 L朝は寒かつたが、太陽も出て暖かくなつた

車椅子の人、子供つれの人、大勢の参カロがあり、プラカー

ドや、旗を持つて街の中をあるく。ゆつくりと。イラク派

兵反対、戦争より愛を、と微力でも何とかしなくては、こ

の国はとんでもない方向へ行きそう、肌で感じた人達が歩

く。いつの日か、世界中に平和がきたら、その時は感謝を

こめて歩きたい。 (伊藤冴子)

イラク戦争聞賠かヨ1年

inと ま
当日は体調の悪く、CIC前の集会だけに参加した イラク

の平和は軍事力では解決できないと思い、むなしいさがこ

み上げてくる。ただ、私個人として、集会の"赤vゞ は

何だ洲田へ柳 人が参加することは良いのだけれど…・

(朗粁 )

この国が、どんな国づくりを目指しているのか・・・・

はっきり見えてきた今、暗浩たる思いは深まるばかり。

命 0環境・教育・・・多数決では決めてはいけない価値が

あることを信じて、ピース旗を高く掲げて歩きました。

考えつづけましょう。想像しつづけましょう.そ して、言

いつづけましょう。 (向富士子)

世界中の人々にとつて如何なる理由があつても、人が人

の命を奪うことによる “正義"は存在しないと思つていま

すL憎しみの連鎖を起こす戦争による解決など何もないの

です:私たち「ベアテさんの会」のメンバーは、平和のシ

ンルプ 虹の旗・(ピ=ス旗ソ を持ち、平和な世界を願い、

「戦争反対」「日本国憲法を守ろうJと 歩きました。

(山本夕起子)

一メー



活動報告 「ベアテさんの会J国会ロビー活動 2004.4。 1.

衆議院打憲法調査会」基本的人権′ヽ委員会・傍聴
午前 9時より12時まで

衆議院別館第 1会議室

テーマ 「表現の自由・学問の自由と公共の福祉一相互調整の原理」

参考人‐大阪大学大学院高等司法研究科教授 松本和彦氏

参考人の意見陳述のあと、15名の委員のうち出席している議員が自民党、民主党、公明

党、共産党、社民党の順で質問。委員数は政党の大きさに比例するので、必然的に自民党

議員の意見が多くなる。傍聴席はたくさん用意されていたが、当会メンバー8名のほかに

5。6名であつた。出入りする議員などがあり、あまり緊張感は無かつたが、改憲という党の

方針に基づいた意見が多数を占めていて、焦燥感にかられた。

午後 4時からは、<統治機構小委員会>テーマ「財政J参考人‐碓井光明氏・広井良典氏

が開催された。時間のある人は傍聴 したが日帰 りの人もあり、強行軍の日程であつた。

ベアテ 0シ ロタ・ ゴー ドンさんからのメッセージと

「ベアテさんの会」のアピールを共に考える会

午後 12時 30分より 衆議院第一議員会館・第 3会議室

「ピースウォーク inと やま」つなが りで、村井衆議院議員と又市参議院議員にご協力

いただいて、交流会の場をセッテングすることができた。午後に衆議院本会議が開催 され

るというので忙 しかつたが、議員や市民グループなど約 35名 の参加者があつた。

「反改憲ネット21」 「伊藤塾J「平和政策塾」「憲法を愛する女性ネット」などの、市民メ

ンバーと共に、福島事務所の中学生ボランティアも参加された。中学生で政治に関心を持

ち、「護憲・護憲というより憲法をいかすという意味で活か憲と言つたほうが若者にわかり

やすい」とのこと。強く印象に残つた。また、「ベアテさんのビデオ」を貸 してくださる方

や、富山県出身の方が書かれている本をくださる方など、多くの出会いがあつた。

会員はそれぞれに自分の想いを述べ、参加者全員で意見交換をした。その後、富山県選

出全議員の事務所を回り、「アピール文」と報告書を届けてきた。

最初はとても心配だつたが、行動 してよかつた。今後の活動につなげていきたいと思 う。

…………………………もう一つ、プラス………………………………………………………‐

3/31の夕方、私たちは川田悦子さんの事務所を訪ねた。日野市の「自由空間・青い鳥 お

ふいす川田えつこ」は、とても素敵なところだつた。

夕食を共にしながら、話を聞いた。「女性たちは学習ばかりしていないで、闘わないとダ

メ。自分がやつていることを自信もつて、言つていく。そして、今までの悪いところを変

えていこう」「一人でもやるという覚悟が必要」と、叱咤激励 してくださつた。

息子の川田龍平さんにも会えたので、富山へ来てくださるよう… 0お願いして別れた。

・ 詳細を知 りたい方は、山下まで連絡下さい。0766‐ 23‐ 1054

-7-



イラ,F兵に反対し憲法を生,す候補を

賛同のお願い                 。

石油と利権のための戦争に参加するため、イラクまで自衛隊がでかけ、福祉も雇用 も教育も

破壊され、国会では憲法改悪が当然のように議論される.政治はおそろしい勢いで雪崩打って

います.こ れを今、阻まねばなりません。そこで、 7月 の参院選にむけ、私たちは以下のよう

な提案をアピール し、実現のために汗をかいています.

どうか皆さんも、提案に賛同してこの運動を成功させるために行動 して下さい.賛同人のお

名前 (公表可の方)は公表 し各界へのアピールに活かさせていただきます.

なお、賛同される方はお手数ですが添付の払込取扱票でお願いします。

イラク派兵に反対し憲法を生かす共同候補擁立を求める懇議会

?尻②参院選挙で
イラタ派兵に反対し憲法を生かす候補を

共同で当遣させ猜デビ轟ル

7月 に実施される参議院選挙は、平和憲法にとつて大変重大な選挙です。憲法改悪を企

む勢力は、有事法制の整備、イラクヘの自衛隊派兵と既成事実を積み重ね、今国会は有事

法制の完成をはかり「国民投票法案Jを提出しようとしています。同時に、自民党が 2005

年秋に改憲案を発表するのを始め、多くの政党が参院選挙で競う様に改憲を論点に打ち出

そうとしています。一方、憲法改悪に反対する勢力は国会において少数であり、参院選挙

でもこのままでは大変困難といわぎるを得ません。少数に追いこまれるような事があれば、

2∞7年にも改憲の国民投票が強行されかねません。先ほど、″1の「憲法調査委員会J傍
聴の折には、憲法に耐用年数とか賞味期限と言う言葉がでて、恐ろしく思いました。

憲法改悪に国民の多くは反対です。その声が国会に反映されないのは、憲法を活かそう

とする人々がばらばらに選挙に臨んでいる事が大きな原因だと考えます。「イラクから自衛

隊を撤退させよう!憲法の九条を生かし生活と環境を守ろう!Jさ らに困難な情勢に追い

こまれるという危機感は、誰もが抱いています。自分の問題として行動しましょう。そし

て、立ち上がりましょう。

伊藤冴子(ベアテさんの会)

_0_
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国際社会と地域をつなぐネットワTク代表

たかはじ昭ニ
TBS報道特集(215)に も出演 イラクでの取材ビデオを放過

とめられなかったあの日から1年がたちました。
実際のイラクはどうなつているのでしょうか?
現場を見なけれ|まわからないことがたくさんあります。
今回、「国際社会と地域をつなぐネットワークJの活動の一環として、
実際にイラクに赴き、現地調査を行なつた高橋昭―氏を招いて
イラクの報告会を行います。

日 時 :4月 11日 (日 )

13:00～ 15:00

場 所 :さ くらカフェ

富山市桜町 1-2-13

東洋バーキングビル2F

Te:。 076-431-5588

ヽ

1

国 □ 圏
1誉堡上:111た :旦

`

__。フデ輔

サマワ宿営地に向かう自衛隊装甲車。
これほど大きな国旗表示は日本だけ。

■ イラク支援募金を募集 しています :

イラク復興支援活動への資金カンパをお願い申し上げます.

卜なと銀,小野支店薔轟口塵3■■96口臓覆亜 地城をつなぐ在ットヮ
=ク

|

■ ボランティアさんを募集しています !

ともにNGOで活動してくださる方六歓辺です :

G押はホームページご覧いただくかFAX_門全せr)
u円口出Ltaka‐shoEJprCLNノ
E‐lnallinttcaka‐shojp
FAX:0794‐ 642572

国際社会と地域をつなぐネットワーク事務局

の戦車。このとき我々はゲリ
ラのロケット砲に狙われて
いた !

米軍車列を追い抜いたため、自動
小鏡を突きつけて、強制的に車を
降ろされた.

銃口を向けられない日はない.
-1-



2004

「あなたJからの応募をお待ちしています。

男女共同参画について、「こんなことを話し合つてみたい :」 「これがわからない !Jといつた思いなどを自分

流のテーマ 0表現で実施できます。初めて挑戦さねる方も大歓迎です。あなたの思いを「人々との出会いJ「新し

い発見」「相互理解」につなげてください。一人ひとりの思いが男女共同参画を推進する力になるはずです。

◆募集情報

の
は

年

一マ

〈フ
テ

ク
膨
γ
レ

つなげよう  さなlbから大きなオロ

開催期間

応募対象

開催形式

応募方法

平成16年 6月 26日 (土 )027日 (日 )

男女共同参画社会の推進に意欲的に取り組む団体、グループt個人

バネルデイスカッシヨン シンポジウム ロールプレイ 討議

ビデオ・映画上映 実習・体験 クイズ 寸rll・ El1 0コ ント など

所定の応募用紙に記入して、郵送かFAXまたは持参してください。

*詳 しい応募方法については、

募集案内ちらしをこ覧ください。

<イベント内容>(予定)

(1)オープニング 日時  6月 26日 (土)9:15～ 10:00

場所  1階 エントランス
アトラクション Jフ ォトコンテスト表彰式

日時  6月 27日 (日)午後 時間未定
場所  サンフォルテホール
講師  劇作家・演出家・女優 渡辺 えり子 氏

(2)基調講演

(3)ともに輝け !「男女共生」フォトコンテスト発表展
開催日 6月 26日 (土)～ 7月 2日 (金 )

場所  1階 エントランス

(4)ウ ークショップ・常設展示  日時  6月 26日 (土)10:00～ 20:0027日 (日 )10:00～ 17:00
(※常設展示は7月 2日 (金)まで継続)

場所  サンフォルテ各スペース

(5)なんだろう横T(フリー7-ケット) 日時  6月 26日 (土)・ 27日 (日 )9:30～ 16:00

場所  屋内 (2階、生活体験実習室)及び屋外 (親水広場)°

LET'S!学習 働く場での男女平等 B 26日   13:00-15:00



れの場合の理択性夫婦3JI姓  「シャキット」と
<理択性夫婦3JJ姓 >「ななの会」の会員です。
45キ重、4人え手の名は、後盤者1く いたので利姓

など関衛

“

くありまてんでLた 。
発始ヒて嫁2人にたまれましたoく 、多時にそれでも

よう`ったのでt■慮はなもヽったのです。待未は、お埼さ
んでもと気キにオえていまLた 0く 、時代の友動と共に
お蠣議んとは奪を発よこと0(去 未ませんでLた .

2人は嫁ぎ、碁tヽったれたち夫婦もれ議tなって争
に、後盤、基守て仏むようになりました. さて、どぅヒ
ようか? そうだ、もL、 どちら力ヽ1人の鎌tく 理劉k性 夫
ゼ鶴JJ姓 を理んでくれたら、わ01家 の姓は断免にならず
にFキむのた0く 、聞hSの 政工はいつにfFる のかLら ね。
スなの話合いて堆べるようになげなぃかfF・ ・

苺:ヒ か持っていfFい人ぃたちはどう熙ってぃるのかLら

みんなoく「理択性夫婦 5JJ姓」を理解 L、 花人への

黒いや→を持ったfFら 、タヒはィiみやすくfFる だろうに
とこんな事を考えている名なのです。略キで可笑ヒぃ
かもヒれまでんがこんな者もいる事を理解ヒてほい 。ヽ

これ力`らも/■・ 目の人たちと協力L、 賞朝H〔 向うヽって
頑影めますのでどうぞよろしく應援をお願ぃ致ヒます。

手咸16年 3員 30日

″重嬌
一―ノノー

お
いで
壁
丁
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2004年度の「シャキット富山 35」

*プロジェクトによる活動にあなたも参カロしません力Ъ

全体会での話し合い、シャキット情報の作成・・・

あなたの持つている力をシャキットで活かしませんか。

層■予″         ″月房電用り 問い合わせ:事務局(内山、向、山下、山本)

ななの会 (選択的夫婦別姓の会・富山)から2004/04

★お知らせ★    皆様のご参加をお待ちしております
4月 10日 (土)10:30～サンフォルテ団体交盤
5月 8日 (土 )10:30～サンフォルテ団体交工室

事務局  Jttpuk00vabooCojp連 絡先 TEL&FAX076-432-8177

どうして、別姓法案審議しないの?
0夫婦別姓法案の国会提出見送リヘ…自民部会で反対続出
自民党有志議員による「例外的に夫婦の別姓を実現させる会Jの笹川発会長(衆院予算委員長)らは

11日の党法務部会で、夫婦が別々の姓を名乗ることを認める夫婦別姓法案(民法改正案)を議員立

法で今回会に提出するよう提案した。しかし、「参院選前のどさくさに紛れて決めるのは認めないJなど

の反対意見が続出し、提出は見送られる方向となつた。

法務部会での夫婦別姓法案を巡る臓綸は1年8か月ぶり。

「実現させる会」のメンパーは、同姓を原則としながら、職業上の必要性や祖先の祭祀などの事情があ

り、婚姻前に家載が許可した場合だけ例外的に別姓を認める「家載許可制案Jを、一昨年7月に続いて

提案。野田聖子・元郵政相らが「参院選を理由に見送れば、選挙の度に何度も同じことを繰り返すこと

になるJなどと提出を主張した。

しかし、「国家解体運動だJ「通称を認めればいいJなどの反発が相次ぎ、滝実部会長が

「部会での意見集約は困難だ。党内議論の舞台を広げたいJと部会以外の場での仕切り直

しを宣言した。
O夫婦別姓アンケート、回答した自民議員242人中15人
15人のうち、法案に賛成は7人、反対は7人、その他口無回答が1人。国会で採決することに

対しては、賛成7人、反対6人、その他・無口答2人だった。同会事務局は回答率の低さに

「責任与党とは思えないJとしている。(朝 日新聞04/020620)

第 22回 ななの金

第 23口 ななの会

【収入の部】
・前月繰越    199。249円
・年会費 9人    18∬Ю円
・報告書代金    2,5∞ 円

221,749円

166012

*会計報告は前月末現在の報告とさせていただきます。

お問い合わせは遠慮なく会計係までどうぞ !

【支出の部】
ロシャキット情報43

印刷・発行
・■E参加助成
・講師謝礼
・資料購入費
・事務費 (コピー代)

・事務通信費

2月 29日 現在

26,740円
10,000円

5,000円
10JЮ 円

320円
160円

3。517H
55,737円

一"′ ,一―



『シヤキット富山35』 (男女共同参画社会基本法ネットワークin富山 )

●ソ
編集・発行 :事務局  200405,11

■ ・  ■働き続けよう!           ‐   ■ |

働く女性が増えたとは言え、1多 くがィヽ■ |卜 ■嘱託 。派遣という不安定雇用者に位置づけられそtヽま|す:ol

年から01年の五年間に176万人が
=規

芳機者から非正規に、そして、200万人の非正規労働者が増えて

います。そんな折、シャキットとして高岡市男女平等推進センターオープニングイベント「ワークシヨップ」

に参カロしたことは、とても有意義でした。

なぜ、女性が政策決定に関わる機会が少ないのか、何を改善すればいいのか、そのための具体策まで、みん

なで討議しながら浮き彫りにする作業は、具体的に講座開設まで、取り決めるという進展ぶりで、さすがシャ

キットと自我自賛していいのでは?

私は、「企業の管理職をふやすために」のグループで、わいわいがやがや、日頃の想いを出し合いました。

「自己主張の上手な仕方J「ロールモデルの話を聞く」「無償労働をしない」などが出され、自己変革に向けて

個人的努力が求められるものばかりです。また、「女性の意識が消極的」に多くが共感するなど、同性として

厳しい指摘も注目されました。しかし、|「女のくせに」と制約を受けてきた人生を変えるということも個人的

努力だけでは限界があります。そして、個人的努力にゆだねていては能力のある人 (?)だけが浮上する.とい

う狭い領域に絞られてしまいます。    |′   ‐                ‐.‐ ■  ■

ここから見えてきたも,な:■っ年は、参加者T同 |1管理職経験者が一名のみで、未経験のことだけに対策

や施策が余り見えてこないこと。今一つは、女性が働くこと|を当たり前の社会にすることの必要性です。女性

労働者が少ないところ、働き続けられない条件の下では、管理職の選びようもないというものです。  |

基本的には、個 人々が働く上での様々な法制度や保障のあり方を知つて、労働力を安売りしないことが大前

提です。パートの権利などを知ることなどに賛同が多かつたのも、余りにも無権利で、ただ働きなど当然とば

かりの世相だからとおもいます。

嘱託・パー トなどの均等待遇を法的に保障することを始めとして、女性が働き続け、管理職に就くことによ

つて企業の経営理念や、取り扱 う商品に女性たちの感覚を生かしていける社会が一日も早く来ることを願いな

がら、やつばり裾野を広くすることに力を注ぎたいと思つたのでした。 (高木むつ子)

く5月 06月 の全体会〉 ぜひ 集まりましよう‖

5月  23日 (日 )13:30-2004年度総会 高岡市男女平等推進センター6階

6月 6日 (日 )10:30～ 全体会 サンフォルテ 2階 団体交流室

17日 (本)13:30～     ″

連絡先TelaFax:内山長年076・433‐ 652の、山本夕起子0766‐ 52‐35961        ｀

事務局 vaIIlak01.tcnet.ne.ID活 動場所 :サ ンフォルテ (富山市湊入船町 6-7)076‐ 432‐ 4500

会費(年間 2000円、情報・通信費等)振込み先 :郵使振込 00740=1→ 2511シヤキット富山35



★4月 第1回全体会 (10:30～団体交流室/参加者12人 )

サンフォルテ (蟹瀬館長・平丼事業課長・谷井事務局長)と面談

■4月第2回全体会 (13:30～団体交流室/参加者10人)

【4月の議題】

●総会に向けて (事務局)

。 新体制に向けて→代表 :北条・山本、事務局 :内山・高木・高橋・向、世話人 :留任+新メンバー

・ 会計の件―ジ ロジエクトの会計はそれぞれ特別会計として計上し、差額をシャキット会計へ組み入れることとする。

これに伴つて、規約を一部改正する。

。 「しゃきつとせんまいけ一とやま女の政治塾」

→会計は独立したものとする。代表は「政治塾」メンパーで決めることとする。

●サンフォルテヘの要望の件く担当 :内山・山本>
。 4/7、 先に提出した要望書 (3/11)の件で面談→記事参照

(サンフォルテ :蟹瀬館長・平井事業課長・谷井事務局長、シャキット:6人)          |
●働き方プロジェクトく担当 :堀江・山本・内山・1ヒ条・高木・橋本・小林。青木・村藤>
。 男女共同参画推進認定3事業所の聞き取り、県への間き取り調査完了            |  ‐|

。 フアミリーフレンド企業へのアンケートをサンフエスに間に合うように実施        :
。 ヌエック参力0も視野に入れて取りまとめる|て参力0者募集 !)

:][[liこ警言]I111;:ξl::]ξ ]‐源を][動<L当鋼田l・ :1,1:』11
14/17のシャキットヮークショップをうけてtl具体的講座を提言していく活動に繋げることを目的に「高岡プロジェクト」

(仮称)が立ち上がりました。メンパー碁集中1

●「シャキット情報」編集・印刷作業について (事務局)

・ 表紙文を書いた世話人が、順次編集担当世話人となります。

・ 印刷日前に事務局ベースで編集日を設定。

☆みなさ～ん !c~●力をお願いいたします !

●その他
・ ″26「ベアテさんの会」憲法調査会傍聴&院内交流会の報告会開催

高岡市男女平等推進センターヘ団体登録しました。高岡センターもどんどん使いましょう !

シャキット情報にチラシ同封の依頼があつた場合、全体会で諮り決定することが決まりました。

「 シャキット宙山 35」 は 'ネ ツトワニタ.活動です。ぜひ、 ご意見t属 けてください。

●事務局より
。 希望者全員に

″
全体会報告″ (速報)を配信 (メール・FAXpしてぃます (お申込は事務局まで)。

「シャキ▼卜機露J(担当 :山本) 原稿締め切りは毎月 25日です。 ★絲 τ春寸I★
″
情報あれこれ

″
のコーナーに、ハガキで参加してみませんか?

ハガキでそれぞれの地域の情報 。シャキットヘの感想 。男女共同参画に対する思いなど、あなたの思いをお寄せ下さい

(いただいたハガキはそのままシャキット情報に掲載いたします)。 待つてます !

-2-



シャキット富山35
,なで振り返ろう !

今年度の活重
tんなで見通そう !

会員の皆さんの参加をお待ちしています !

《総会のご案内》

自時=5月23日 .(日)13:30～

場所 :高岡市男女平等推進センター会議室

(高岡駅前「ウィングウイング高岡」6階)

31き続き

「会員議員こ語る会J開催

14:00～ 16:00
ヽ /― 、ヽ_〆 、ヽ_ド‐r―

―

¬r⌒、毎/、き
‐ ヽ

一

″～ ｀一へ
=

`  
いよιヽよ「自選塾」0シヤキッ|卜講座が始まり告す!               |

(ウ イングウイング宙目7階)        |

第 1回講座 :5月 16日 (日 )14:00～ 16:00

「参画社会つて… ?」 (典田宙)

★お6Sげききで定員になりました●t、 初日に拳00さ れれば、受構できます★

★希望者は山本 (T40766-52-3596)に 連絡して下さい !★

第2回-6/20「世の中から教育を考えよう !」

第3回→了/18「福祉、NPO活動 。あなたの思い (行動)が地域を変える」

第4回→8/8「法律の枠組みを変える‐ジェンダーの視点で」

第5回→9/19「エコライフ発見 !情報もりもりから行動もりもリヘ」

第6回→10/17「 シャキットせんまいけ !今から ここから」
~‐5__ノ~‐

、F⌒・ヽ一ゴヒr｀一/~ヽ_ヽヽ́ ´
・ r、 ゴ

r~・
・、/~｀ ど`~し =´

~

-3-

r  み覧慧辱票]進雪雪言
●      今年度の活動



/榜 椰 ワ電ヨ②鷹醸ンGル継

4/7 QЮ 午後1時30分から、シャキット提出の 電碧望動 C3/110の回答を受け

…

サンフォ

ルテとの話し合いの場がもたれまりL
r― ― ― ― ― ― “

― ― ― “ ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ■

1<出席者>                     1
1サンフォルチ :蟹瀬館長・平丼事業課長・谷丼事務局長 1

■  沖 きッ士二興・勢 二髄 量 捧 Lq“ _」

1、 譲 に動 て    ―  |■ ‐‐ ‐

,サンフォ′魔 催 畷該♂購惨通離進カレッジ」の講座 曜通藤容∝テーマ」α星慶郵議艶:れたしヽ

<回答>公基は考え■ 鶏 ヽ1県民の政策決定の場への参直が目標:講座は皆さんのL― く講座後のアンケー

Ю 鋼 藁 t/tt臨    ‐_

<鐵 >               ‐       ‐
0 既疇 獅 げGX瘤胎体 e山市・銀 がぁ乙 県蜘 き請

→県と各自治体とでは 役割が違つてくるし県はリーダ       となり、公勢という形は考えてい

れ (ヽ    。

2、 市民グループヘの刻圏こついて

・「シャキット富山35」 が企画する事業にたいして、どのような支援が可能か示していただきたしヽ

<回答>館内情報をインターネットで発信する準備をしている。登録団体も希望があればネット上で公開 (メッ

セージを書<スペース有り)す乙 活動支援という劇よ 財源もありませんu130団 体もあるので、難u凡
今のとこみ 百科のみbあとはヽ

―
トーク・出前トークを利用してもらいたしヽ

<螂 >
・ シャキットか鍔尉3ご夢劉慶圏はできないのか?→後援は考えていません          ―  .
・ HPを■新するということなのでしようがt登録団体か利用できる掲示板コーナーはないのですか?→あり

ません         ■   ‐ ||‐

|れて     ―
|‐ ‐   | |‐

籠 制 け ″ ォ曖 に 1響1摯響 =警
<回答>どのよ紳     (各センタ■から)あるかわからないので、今後それを受けてからということにな乙
富出市のセンターとの関係で言えばt同じ館内ということもあり、競含しないよう口割脚けてした

4、 利用者リービスについて

・[ヨ本交流室C履晨りbl G醜競た兄)をサンフォルチ受団薦議隷メ⑩渡責逮たしヽ

<回笞>お待たせしましたが、総合受付横にボードを置きます。皆さんでご自由に書き込んでくださしヽ ポード

下に2箇所想ずα舞瑚肋崎ります。チラ熱 <硼こ使つて<ださしヽ

≪8団 ≫

・サンフォルチー階の相談窓□の役割について

<回答>蔵剰節 黎 を受け付けているが、苦情処囲麟難a出熟っ て、受け団

…

口回引雙弘

今まで饉槽謝ま1件.

・どんな相談でしたか?→男女混含名簿に関する申し出だったと聞いています。

O③⑥◎⑥◎eO   O③ ⑥◎⑥
メra難綸 ι、量麟6難ι六・みなこご

"ご
1簿島虚

〃
“

6澤げfざぃ. 1痛臓 燿



性 の 政 治 参 百 ～

碗蕨罐嘲籐鉦鑑紗鴨郷臨鐸寒鋼施犠彎壕
日 時 平成 16■4月 17日 (土)午前10時～12時

岬‐T ウィング・ウイング高岡CJRI甲撃

')|
‐‐ ‐

男女甲馴腿 :セン舛絵 瑯撃(6F)|

日頃、サンフォルアを活動轟ド||レていぅ Iィャキット富中351だが,7イー
イイ′イ|イグ

高岡のオープンにともない11■
ニプ■ングイ人ントでワークシヨップを実施してt高岡デビユ

ーを果たした。          |
男女平等社会実現に女性の政治参画は欠かせないと活動している

は、「議員」「審議委員」「企業における管理職」「地域のリーダー」

―プワークを筑

山本・本国のファシリテーターによる「女性が増えないのはな

ぜ ?」 「解決に必要なことは?J「それを促進するための講座の

企画を」と(順序だてての問ぃかけに、各グループで自熱した

意見がかわされ、予定の2時間はあうという間に経過した。特にギャラリーウォークでは、flL

のグループの企画した講座に全員が参加し『みんなで創りあげるJいう当初の目的は澤盛でき‐

r琶群 :「翼:黎桑
ター、高岡市男女平等推進センタ■へ提案して

いくために、もう次の話し合いを始めている: (‐ 高 li橋 )

「シャキット富山35」 で

という4つの項目別にグル

シヤキット

一よ一



告3:シャキット働き方プロジェク

1。
「男セ調謳l曇題奎詢目珊薦h`清贅Lコ陣い えて・騰

3月 23日のインテックを皮切りに、4月 28日の県庁まで、4事業所の男女平等に関する聞き取り調査

を行いました。内容は、育児・介護休業を中心とした両立支援による就業継続と女性の管理職に関してのみ

です。「女性の」就業継続と少子化対策をベースに制定された法律とそれに基づく義務について、企業がど

の程度意識し、取り組んでいるのかという枠組みについての考察になるかと思います。現場にいる人にとっ

ての晴謄やすさ」や『仕事への意欲」などの観点からは、別の調査が必要です。

①3民間事業所と主管の県庁に依頼したが、すべて対応してもらえた。YKKでシャキットと調査につ

いてたずねられたとき、(NGPと行政の)「協働ニコラボレーション」という単語を出したら納得されたが、企

業が民間グルァプの調査を受け入れる社会的土壌が出来つつある構 えられる。

②認証事業所あ要件ふ轟 てtlない澳まだがt男女がともに働虐やすい職翻をめざして、1押ダは法

律にそって枠組みわ くり:努力する|いう事業者があうた。一方、女性の割合が高い企業ではt就業の継

続や女性管理職の登用が「生産性 に,な¨ ので、法律に半歩先んじて就業規則を定めている。   |
③利用状況については、制度があっても実際に利用する人がいない企業から、ほとんどの人が利用

するという企業まで差が大きい。この理由について考察が必要。

④特に男性の育児休業取得を阻む賃金格差や社会意識、

再雇用の際の地位の確保の考察が必要:

⑤労組があるところは、労組として男女平等について取り

組みをしているか調査が必要。

③県庁などすべて男女平等の条件だという中でも女性管理

職の割合が6.6%を深刻に受け止め、考察したい。

⑦「ファミリー・フレンドリ‐企業」という厚生労働省の事業に

ついても検討する予定。         || 担当の川田さんはサンフォルテ運営委員でもあ

る。「男女共同参画」の重要性を力説(イオ詢′ク)

テーマ:私の生き方綱賭方 一 r女性の自立」「働く場での男女平等」―

形 式:話し合い(参加者自身が自分の生き方・働き方について語り、話し合う)

目 的:① 自立・自己決定 働き方によって、年金など退職後の資源に差異がある。健康で、経済的

に依存せず、精神的にも自立して生きることを積極的に考えるきっかけにする。
― ② 男女平等 男性の働きすぎ、「女性の仕事」の問題性、女性が働き続けられる環境づくりt

男女の格差、昨今の労働事情(短期雇用)などを視野に入れて考え、意見交換する:

③「年金制度」「介護休業制度Jなど、雇用を保証し、利用し易い「働き続けられる」制度をうくる

硼
タ

2.督ワ

"■

層句を凛テイ■|,輩 わ 硼 覇 爆

☆ 自分たちの働き方を参加者で考えてみよう。(I部について)

―「日
=1●

学習|‐働く場での男女平等J!―

6月 26日 (■ 1,,0～11,9‐ ,事
な剣議室

I部 :男女平簿な■晰陸鮮るための企業の取り組みを調査し、発表する。

■部 :博 ス

""ル
|『私の生き方・鶴虐方」

蹴 i椰 lτね r



女性のための政治スクール

シ
ャ
キ
ッ
ト
富
山
“

「都
会
よ
り
地
方
の
女
性
た
ち

が
行
動
を
お
こ
さ
な
い
と
、
日
本

は
変
わ
ら
な
い
」
こ
う
い
つ
て
、

富
山
県
高
岡
市
で
、　
一
九
九

一
年

の
統

一
地
方
選
挙
か
ら
女
性
議
員

を
送
り
出
す
活
動
を
積
み
重
ね
て

き
た
の
が
、
「
シ
ヤ
キ
ツ
ト
富
山

３５
」
の
発
起
人
の
一
人
で
あ
る
山

下
清
子
さ
ん
だ
。

「
シ
ャ
キ
ッ
ト
富
山
３５
」
（以
下

シ
ャ
キ
ッ
ト
）
と
は
な
ん
と
も
印

象
深
い
名
称
で
あ
る
。
正
式
名
称

は

「男
女
共
同
参
画
基
本
法
ネ
ッ

ト
ヮ
ー
ク
Ｆ
富
山
」
と
い
う
。
社

会
の
ンヽ
ヤ
、
男
女
平
等
参
画
社
会

基
本
法
の
キ
、
富
山
県
と
県
内
の

市
町
村
の
数
三
五
を
組
み
合
わ
せ

た
と
い
う
。
ま
た
、
富
山
弁
で
シ

ャ
キ
ツ
ト
と
は

「し
つ
か
り
」
と

か

「勢
い
が
あ
る
」
と
い
う
意
味

で
も
ぁ
り
、
「県
内
の
女
性
た
ち

よ
、
し
っ
か
り
し
よ
う
よ
」
と
い

う
メ
ッ
セ
ー
ジ
が
込
め
ら
れ
て
い

る
の
だ
。

基
本
法
制
定
後
に
県
の
女
性
セ

ン
タ
ー

「サ
ン
フ
オ
ル
テ
」
で
行

な
わ
れ
た

「基
本
法
は
で
き
た
け

れ
ど
」
の
ト
ー
ク
サ
ロ
ン
開
催
き

っ
か
け
に
、
集
ま
つ
た
女
性
た
ち

が
立
ち
上
げ
た
も
の
。
二
〇
〇
〇

年
五
月
の
こ
と
だ
。

会
損

‐‐‐‐
１ま

‐
約
一
Ｉ
Ｏ
人

（男
性
二

〇
人
弱
ヽ

一世
話
人

一
九
人
で
構

成
さ
れ
て
一
る
ｏ
複
無
代
表
緋
‘

男
性
会
員
が
入
る
こ
と
も
珍
し
く

な
い
。
活
動
は
す
べ
て
を
プ
ロ
ジ

ェ
ク
ト
方
式
に
し
て
、
や
り
た
い

人
が
課
題
設
定
を
し
て
そ
れ
を

一

緒
に
や
ろ
う
と
思
う
人
た
ち
が
や

る
。
や
り
た
ぐ
な
い
人
は
日
も
出

さ
な
い
が
手
も
出
さ
な

い
。
実
に

分
か
り
や
す
い
“

一

シ
ヤ
キ
ツ
ト
が
注
目
を
浴
び
た

の
は
そ
の
名
前
の
せ
い
だ
け
で
は

な
い
。一
「

‐‐‐
―富
油
県
男
女
平
等
条
例
」

づ
く

，
■

，
す
０
る‐べ
き
‐

で
あ
る

．」
一一・．鰈

〓
嗜

活‐望一晴
一
競
鵬

‐て 書
議
樹

こ
と
だ
。一そ

，
結
果
二
〇‐０
一
年

に
は

一「
富
■

‐‐県‐
男
女
共
■
参
画
推

進
条
例
」
が
紺
定
さ
れ
る
。
次
の

目
標
は
県
つ
条
例
を
受
け
て

「
三

五
市
打
村
の
す
べ
て
に
条
例
や
プ

ラ
ン
が
で
き
る
」
こ
と

で
あ
る
。

だ
が
、

そ
の
歩
み
は
遅
々
と
し
て

す
す
ま
な
い
。

そ
こ
で
シ
ャ
キ
ツ
ト
が
打

っ
た

次
の

一
手
が

「首
長
調
査
」
で
あ

っ
た
。

三
Ｉ
市
町
村

の
首
長

に
対
し

て
、
男
女
平
等
政
策
の
現
状
を
聞

き
取
り
調
査
す
る
と

い
う
も

の

だ
。
イ
ン
タ
ビ
ユ
ー
を
申
し
こ
み
、

日
程
調
整
の
後
、
直
接
面
談
を
す

る
。
テ
ー
プ
、
カ
メ
ラ
も
持
参
だ
。

質
問
項
目
は
三
つ
。
貧

）
男

女
平
等
に
対
す
る
考
え
及
び
こ
れ

ま
で
の
政
策
、
含
↓

男
女
共
同

参
画
社
会
基
本
法
、
及
び
富
山
県
．

男
女
共
同
参
画
推
進
条
例
を
受
け

て
、
そ
の
後
の
自
治
体
の
取
り
組

み
、
（三
）
女
性
た
ち
の
声
を
ど

の
よ
う
に
聞
き
、
政
策
に
反
映
し

て
い
る
か
、
で
あ
る
。

「会
員
か
ら
も
無
謀
で
は
な
い

か
と
い
う
声
が
聞
こ
え
ま
し
た

が
、
実
際
に
は
三
五
自
治
体
の
う

ち
、
三
一
人
の
首
長
に
直
接
会
う

こ
と
が
で
き
ま
し
た
ｏ
こ
ん
な
に

大
勢
の
首
長
に
会
え
る
と
は
想
傷

も
し
て
い
ま
せ
ん
で
し
た
ｏ
他
に

首
長
か
ら
の
丈
書
回
答
が
二
、
担

当
職
員
回
答
二
で
、
す
べ
て
の
自

治
体
の
考
え
方
を
知
る
こ
と
が
で

き
ま
し
た
」
と
山
下
さ
ん
。
と
同

時
に
、
「首
長
の
本
音
が
随
所
に

出
て
興
味
深
か
つ
た
。
中
に
は
男

女
平
等
の
認
識
が
違
う
ん
じ
や
あ

な
い
か
と
思
え
る
よ
う
な
首
長
も

い
ま
し
た
ね
」
と
い
う
。

調
査
結
果
は

「富
山
県
男
女
平

等
政
策
の
現
状
　
一二
五
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〇
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<活動報告>ベアテさんの会 2004.4.26.午後 1時 30分よりつ

とやま 市民交流館・3階和室

層癸″ビー活動 報 醤

″1に行つた国会ロビー活動の参カロ者から感想と報告を行い、出席者全員で話しあつた。

88号に記事掲載 0ほか、資料あり)

・参考人を呼んで話を聞いて、議員が質問す

傍聴人に渡して、国民にも知らせている。と、

れているということである。      |‐ ‐

しかし、ほとんどの国民は何も知らない。当日の傍聴者は、私たちを入れて 15人ほど、

いつもは、4‐5人だということである。 (ベアテさんに出会っていなかつたら、私たちもここ

には来ていなかったと思う)

地方では、ほとんど憲法についての議論がされていないのに、国民が決めたということに

なると言う。なぜなら、国民が選んだ国会議員が決めるからである。全国各地で話し合 う

機会を設定するなど、国民も真剣に考えないといけないと思う。

後で悔いを残さないために、今、できること。しなければならないことを、話し合つた。

全国からいろいろな情報が届いているが、各地の方言で憲法を読む活動が広がっている。

当会では、下記のような「富山弁で憲法 9条」を作成した。

詳 しく知 りたい方 は、山下率‐で  
―1部 0766‐ 23‐10,4 ・ メサ vAmak801.Lnet菫 LJD
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内部告発者を守る「人権裁判」

串岡人権訴訟を支える会事務局 青木美保子

皆さんご記憶にありますか?

2年前の 1月 29日 、トナミ運輸鮨Dに勤務する串岡弘昭 (57歳)さんが、勤務先を内部告発 (運

賃のヤミカルテル)してから、その後 28年間に侵害された人権を回復するために、 ″
損害賠償と

謝罪″を求めて富山地裁に提訴しました。

1974年に告発して―以来t数回の転勤、1昇進・昇輸9停止、仕事は草むしりなどの雑甲、そ●‐て現

在は、小さな部屋にたうた■人の教育癖究所勤務 .(隔離・監禁)が続いています:  |
提訴以来、去る1月 28白には、筆||||あ義

1「ま承庫iliL電墓雪雪llな       :やり取りや陳述書二意見書の提出と証人申請を■1

第13回は初めての証人尋口 (辱告の実昇青春
=～

:j:1尻元取締役の2人)で した。いよいょ
―
核心に

追つてきた訳ですが、今裁判では、内部告発に対する企業ぐるみの退職強要や人権侵害 (差別)が

明るみに出てきています。また、川尻証人のつじつまが合わない証言が印象的でした。 |

下記に紹介しています串岡さんの著書「ホイッスルプローアー=内部告発者」には、Iなぜ告発

をしたのか。これまで私がどのように生きてきたのか。"な どが書き記されています。 ●

今現在、内閣府から「公益通報者保護法案」が提出されていますが、民間の通報者を守るもので

はなく、まだまだこれからと言う感がします。ですから、告発者は裁判に訴えるしか方法がなく、

そういう意味でもこの裁判には是非勝たねばと思つています。この後、第14回 6月 2日 1第 15回

7月 21日 と決まっています。長期化はしないと思いますが、予断を許さない裁判ですので、1皆様

のご理解とご支援をよろし、お琴|｀||||す1尚、一日1000鋼で支援者を舞ちそもヽます。 ||
‐‐ ■|■ .             (連 絡先Ю766=21‐ 4544)

提訴の記者会見`左が串日、右は山田弁霞士

2001年 1月 29日 朝日新田社提供

串岡弘昭 。くしおか ひろあき        .
●1946年富山県新湊市の農家に7人きょうだいの末っ子として生ま
れる。第一期読売新聞育英奨学生として新聞配達をしながら197
年、明治学院大学法学部卒業。同年トナミ運輸株式会社に入社.

マンとして横浜、桶川、四日市営業所などを経て岐阜営業所勤務。
●岐阜営業所勤務時代にトラック輸送業界のヤミカルテル、不正運賃に ラ

気づき、 1973年、営業所に来た副社長に不正をやめるよう直訴す  レ
るが却下される。

● 1974年 、運輸業界のヤミカルテル・不正運賃の実態を内部告発。
単身、新聞社、公正取弓1委員会に出掛け実態を説明。日本消費者連盟
に竹内直一代表を尋ね相談・調査などヤミカルテル破棄にむけて、懸
命の孤軍奮闘。この間、内部告発行為について、会社に対して隠し立
てせず、話す態度で一貫した。   

‐

0こ のため、 1975年 当時、暴力団員を使っての脅しを受ける。会社
から仕事を与えられず、昇格せず、低賃金のまま他の社員から隔離さ
れ続け現在に至る。現在、富山県大門町の教育研修所勤務。

●2002年 1月 、勤務先を相手取り、「隔離と監禁 (一人勤務)J人事
への謝罪と総額4805万 円の損害賠償を求め提訴。

●不正運賃などの問題は、国会で追及される力11976年 1月 、ロッキー

ド疑獄事件発覚後、そのあおりで東京地検は不起訴を決定しているt

ム
‘
■
が
正
し
い
の
か
、

私

が
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【収入の部】
“前月繰越 166,012円

【支出の部】
ロシャキット情報44

印刷口発行
・学習会
口事務費 (コピー代)

・事務局費

*鶴
龍鍵燿鷺雛 経錯言ま

す
。

賓a購入を
おわがllじ春ぁけ

シヤキッHま皆さんの会費で運営されています。
今年度のシャキット会費(2004・/4/1～2005/3/31まで)を、同封の振込み用紙にて
今月末までに納入下さいますようお願いいたします。

a t'{'r*-',*-o'\..-:-\rrr!u.v' 
ss:q:lq\*,F."=or-*a-a.o,F.:r*.,x.<--*_ra.-;re-*:.:.q._-r,lh<a+a..-+ 

a

ななの会 (選択的夫婦別姓の会・富山)から2004・4■ 1

菌摯家棒年宣言ti964'1多様ふ豪二|

患暮
,ヽ国際家族年宣言を紹介します。

事務局から
-8177

追求を避けるべきである」とあげます[

31335:E*j j5-._F,*!?.Flqryrl1q.t;urxniaraAd#;hT;A:
同姓夫婦tet、 別姓夫婦でも、地縁家族でも、「豪J豪農こ:lI導翼ぼ高こ島竃形勝誤与]じ

な生き方を自分で選べる法制度を求めています: (塚本)・

【国 会 】泉房穂衆議院議員 |こインタビュニ

ある泉拿奮琵『 蝙 i曇縫霊護計?泉
房穂衆議院議員に開きました。弁護士でも

象::蘇]:::言
鷲

'『

こ;rt辱1::言彗言|こ奮省言畠督奪重:1手:濾Ⅱ驚】、τttF

冬驚ζ薄委璽齊屏l務延得ギ騨仄

国内、あるいは国によっそて
警姜9家棒像》も、本きく異なる。政府は、家族に関わる政策の遂行におい

て、明示的であれ、非明示的であれ、唯二の理想的な家族像の追求を避けるべきである。(1989。12&

*- |ie-



『シヤキット宙山35』 (男童共同参画社会基本法ネウトワ=夕in富山 )

●

盤 。発編i:鰤 malo

顧計画 ないで行 こう :

毎日毎日、新たな事件や生活に深く関わる問題が起きています.重要な問題に国民が焦

点を合わせて「怒りの声をあげるかな?Jと思つていると、サーッと一風吹いて、次の真

新しい出来事にかき消されてしまう・・そんな繰り返しをしているように感じます。

小泉首相は、自身の未納年金問題や不正厚生年金加入を開かれると、正当化したり、人

生いろいろ・会社もいろいると半笑いしながらはぐらかしてしまう。いつたい国民への説

・明責任はどうなつているのだろうか?マスコミも国民も、品質不良の首相の人気取リパフ

ォーマンスに振り回されています。狂い始めて、なぜか止まらない状態です。

シャキットは、女性の政治への参画・決定の場への参画を推し進めるために学習し行動

しています.4月 には、メンパー数名が「憲法調査会」の傍聴をされてきました。国会議

員の様子を垣間見、不誠実な議員や審議をサポる議員の多いことに驚いたと聞きました。

平素見えないところを見ること、知らされないことを自分の日で見てくることは貴重な体

験になります。

高岡市民の私にとつて嬉しいことが 2つありました。 1つは、「高岡市男女平等推進条

例Jに基づいて、女性逮が待ち望んだ「高岡市男女平等推進センターJができたこと。も

う1つは、保守王国の北陸に、43歳の新市長が誕生したことです.彼は、市民との協慟の

市政づくりを公約 しての当選。高岡市に元気と変化が出てくることに希望を抱いています。

もうすぐ 7月 11日 投票の参議院議員選挙が始まります。平和憲法の下で平和と人権を

守り抜き、個の尊重と心豊かな生活を送るためにも、しつかりと軸足を大地に置いて、揺

るぎない思いをしつかりと胸に、貴重な投票権を行使していきましょう。

これからも、シャキットメンパーの一人ひとりの信念が『 ぷれ』ないで行こうよ!

(青木美保子)

く6月・ 7月 >   ぜひ 集まりましよう::

6月 6日 (日 )10:30「 全体会 サンフォルテ2階 団体交流室

17日 Cホう13130W             ″

7月 4日 (日 )10:3(卜        ″

22日 ω 13:30饉            ″

連絡先Ten罰朧 :北条健菫40763・8206翻聯、山本夕紀子C0766・翻・3596b

事務局脚鶴飽Q面腱.p血.颯脚 活動鍋箭 :サンフォルテ (富山市議入船町 6-7)076‐ 432o4500

金費倅闘2000円、情報0通信費翻 競込み先 :郵艇爆込 007欄卜1=鵬511シヤキット富山35



カレツジ :「鮮度のいい生き方をし

★シャキット富曲35 織会 (高岡市鶏女平等推進センター)

フミリーフレントリー産業」につい

【5月の議題】

●織会に向けて く事務局)

☆総会資料底 繊会議席者にのみ配布します.当日欠席で資料を欲しい方はご連絡ください.

●「シャキット会員議員と語る会Jについて<担当 :高木・山下・北条・伊藤・稲垣>
・ 担当者より会員議員の皆さん (24名)にご案内します。

0働き方プロジェクト<担当 :堀江・山本・肉山・北条・高本・橋本 e rJL林・青木・村藤>
・ 聞き取り状況をまとめています→プロジェクトで進める.

・ フアミリーフレンド企業へのアクシヨン→21世紀職業財国で話を聞いた後、アンケート実施を検討。

・ 6/26サンフェスワークシヨツプ■プロジェクトで準備中

・ ヌエックワークシヨップ→申請しました

●高岡プロジェクト<担当 :高橋・伊藤・奥田・中川・本田・向・山本 0山下>
・ サンフコルテ・高岡男女平等推進センターヘの「提言書」を今月中提出を目指して準備申

t5/23高岡男女平等推進センターヘ    提出。5/27高岡霧女平等推進センター野村所長と面識 (代表2名と会員)

●県民カレッジプロジェクト<担当 :山本 (リーダー)・ 上原・爾 ・J騰詮・向>
・ 5/16第一回講座からいよいよスタート:→第2回は6/20です !

●「 シャキット情報J編集・印刷作業について (事務局)

・ 表紙文を書いた世話人が、順次編集担当世話人となります

→47号 (担当世話人 :高木さん)・ 48号 (担当世話人 :青木さん)049号 (担当世話人 :田中さん)

・ 印刷日前に事務局ベースで編集目を設定します。

☆みなさ～ん !ご協力をお願いいたします !

『 シヤキット宙山 ■_5J__盤三ネ ットワータJ活動です.ぜ●.ご童屁亀屈けてください.

●事務局より

・ 希望者全員に
″
全体会報告"(速報)を配信 (メール・FAX)しています (お申込は事務局まで)。

輸崎幸警晴 組J(担当 :山本)原 稿締め切りは毎月25日です. ★織潤締引賣目‖★
″
情報あれこれ

″
のコーナーに、ハガキで参加してみませんか?

ハガキでそれぞれの地域の情報・シャキットヘの感想・男女共同参画に対する思いなど、あなたの思いをお寄せ下さい

(いただいたハガキはそのままシャキット情報に掲載いたします)。 待つてます !

_‐2-



告5:シャキッ動 き方プロジェク

男女共同参画認証事業所現況調査報告書を作成

3月 ～4月 にかけて行つた認証事業所と県庁への聞き取り調査に加えて、認証事業所の

2社がファミリー・フレンドリー企業の富山労働局長賞表彰を受けていたので、それもあ

わせて一覧表を作成しました。私たちが現状を学ぶための、調査全体を俯賊するわかりや

すい資料となりました。サンフェス・ ワークショップに向けて、用語解説や制度、周辺情

報も加えて報告書を作成します。予備調査的なサンプル数でしたが、企業 (事業所)や県

庁の協力もあり、期待以上に充実したものとなりそうで九 ヴ

企業の男女共同参画への取り組みに市民グループが意見を持ち、それを企業に伝え、人

事や労務管理、はたまた経営の参考していただけるのか? 企業の社会的使命・役割を考

えると、市民というものも視野に入つてくるはずで、そこに市民への期待も生じてくるで

しょう.           1
報告書を参考に意見交換し、今後のシャキットの取り組みへの参考とします。、

『働き方プロジェクトJで調査した、県内の事業所の男女平等を発表します!

‐LET'S学習 働く場での男童平等“

サンフォルテフェスディ′旬レ2004

会場 :サンフコ斜レテ 3階 大会購饉

日時 :6月 26日 (鋤 15:"～ 17:30C時固壼翼じました.嘉注意)

肉審 第1都 富山県男女共同中国溜皿事業静 宙山県庁におけ愚編横田壼

“

ンi詢彦・伏ホ海睦通選、VKK富山亭樹耐

第2部 トータスクランブル『私の生き方・働き方』

参加者自身が自分の生舗 □働自方について語りも話し
・
合う.

『女性0自立?』書今―産考えて見ませんか:

資料代 :300円(報告書)希望者にはお講りします.

間含せ先 :堀江飾子 07H25‐1745 E‐ ma‖ 鍵tlokitotttenetene.ip

みなさんの多加をお待ちしています‖



5日
=3日

(口)'3830～      |
目七幸晴幅艶襲シ中可自自菫il山中書23名

活動推進のためめ必要事事は1全体会 (総会も含む)で決定するシャキツトです。

年に一度の総会では、2003年度活動報告・国会計報告、監査報告 (全体会で回覧監査)が行われ、出席者に

より承認されました。

また、2004年度活動計画・予算案も出席者により承認されました.(総会資料L~3望の方は事務局まで)

事務局より F規約改正Jの提案説明がされ、出席者により承認されました。

《改正点》 〔経費〕第7条→「但し、プロジェクトにおける会計は別途計上するJを追加。

曹さんの積極的な参画が活動程支えます l・

時代種しつかり感知して、今年度も "しやきつと
“

いきましょう !

,今年度世話人 (20人)青 木美保子・伊藤冴子・稲垣征子・内山長年・上原孝子・奥田賞・志麻璽子・須賀泉美・高橋紀子・

東狐和・田中光幸・野入美津恵 0野原睦美・高本睦子・橋ホ悠紀子・北条建至・掘江節子・向富士子・出下清子・山本夕起子

J

《参加議員》

久長江とみ子 (新湊市議 員)

志麻愛子 (富山市議会議員)

広岡立美 〔石り1瞑議舗 員)

前田美好 鑢 野   員)

村丼宗明 鰤 議員)

コーディネーター :高木睦子

今年は総会後に、シャキッ1卜会員でもある
″
議員″の皆さんと語る会を企画しました。当日はお忙しい申5名の

方が出席、金員との忌憚のない話し含いとなりました.

昨年来、シャキットが行政へ要望を届けたり、またその返警を受け取る中で、議員の皆さんの助言・協力を仰ぎ

たい婦面も多々あり、全体会でも話題になつたりしました.そんな中でのキーワードは F協画JFネットワーク」「政

治の学習」配 です。問題解決に必須の「議員この連携Jという意味ではまだまだ課題も多く、何が問題なのか、

私たちに何が不足なのか・・・その糸□が少しみえできました。

議員の曹さんは、日頃それぞれ具体的な課題に取り組んでいらつしゃることが、そのお話の中からも分りました.

シャキットが取り組んでいる課題が、その具体的な課題となかなか重なつてみえないとしたら、提起の仕方に問題

があるのかもしれませんね。

議員の売々の「子どもの頃から政治の学習を」「やりたいことがやれる社会の仕組み作りJという発言からもわか

るように、シャキットの目指す、風通しの良い男女平等社会つくりに関しては、異論のないところだと思います。

また村丼議員からは、「官僚に対抗できる専門性と情報量があれば法案を通せる」との力強い経験を聞きました。

《参加者から届いた感想》

・ 女性たちの活動の歴史と、女性問題解決の方法の違いにより、分かり含えずにきているところがあ乱「女性史を縦糸に、

女性学を横糸において、大きな問題をコツコツ解決していく」ということを、後の人にわかるように伝えていきたい。

さて、何から始めたら良いのか 0

なくてはと思つた。

.議員との情報交換。なるべ<議会・審議会の謄聴をし、具体的な提案をしつづけ

どんな関係性があれば「協画Jとなるのか.対等の関係を基本に、議員が市民の意見を届けるのは当然だと思つている。

市民の側も、行政に負けない専門性を身に付けて提言していくことが求められていると悪う.今後、どれだけの女性政策

が推進されてい<か、各市町村の条例や行動計画に注目したい。
″
壁″を低くするためにネットワークを広げつつ、私たちも新たな方法を意識する必要がある。

2m朝 購

舎員織員0みなき～ん:ぜひ ″
シヤキツト備颯Lに鍛縮してください!



第 1回報告

日時 2004年 5月 16日 (日 )PM 2:00～4:00

講座『Ⅲ□社会きてロロ"?』

藁田貴幅 山県宝大

開校式 司会 北条

1あいさつ      ・

2オ リエンテーション

3自 己紹介

1奥田寅さんプロフオニ川

小杉町男女平等社会推進審議会副会長。2001年からシャキット富山馬 のメンバー。

富山県市町村首長に対する男女平等調査プロジェクトメンパー。

講座内容ト
・平等社会と参画社会について。平等は意識の問題であり、参画は制度の状態。参画社

会の誤解が起きている.なあなあの世界では、男女共同参画も、その先の男女平等社会

も実現しない。人権問題がその中に潜んでいる

・条例と計画。条例は、市民が関心を示し、予算をだす根拠b予算なくしては計画は進

まない。計画の柱は、意識改革と制度改革である。罰則規制が大切。

・参画の中心は、政治への進出である。政治教育が民主主義の基本:政治が、女性差別

を温存し自己実現を阻害してきた。その例として、未だに夫婦別姓法案は棚上げである。

男性とおなじ政治をするのではない。権力支配の考え方が、女性BIIを維持してきた。

受講生 32名 による自遊塾がスター トした.奥田さんの講義は、とても解りやすく好評

であつた。講座終了後の参加者より「振り返リシー トJには、積極的な意見が多く、こ

の講座より多くを学び取ろうと真allさ 力警伝ゎってきた。

本
　
　
本

山

向

山

一 3-

(担当:山本}



。
高岡市男女平等推進センターの企画講座への提言

経過報告

・響17高岡市男女平等推進センターオープニングイベント「フ‐クショッ/J

『 じゃきっとせんまいけ強 性の政治参画』開催

・ダ野「ワークショップJを うけ具体的講座の提言へ向け F高岡プロジェクトJの立ち上げ
°
・配閣～5F19MLを通して意見交換縞 岡プロジェクト8名 )

1     
・5r20「しゃきつとせんまいけ～女性の政治参画Jよ り《女性議員を増やす為にはり を、

今回の提言講座に決定し内容整理

・配器 高岡市男女平等推進センター所長へ、・「企画講座への提言書』提出

・配諄「企画講座への提言書Jの回答を受けるためのもセンターとの話し合い性画講座は

次ページ参臓

等推進センター所長との話し合いく穏 首 夕員 凹 n堺ヌ サ 冒 嘩 L/7-フ I萬 ⊂V/mビ回 V・

別剛5。 27。午後 3時 30分より4時 30分・所稿i岡市男女囃 進センター所長室

出席者  「センターJ野村乙美所長・牧野光男副所長

「シャキット富山35J青木・伊藤・内山0橋本・北条・山下・山本

馴器 に提出しておいた講座の企画提案について、センター長の言われたことを箇条書き

にします.

l①今回の提案は、市民企画に応募してくださつたと思つていた.今年度は、事業計画も予

、■算も決定していますので、今後の参考にさせていただきたい。

②これからも提案してください。運営協議会での提案とあわせてこ考慮しぃまいります。

③ Fシャキット富山35Jの活動をお聞きしましたが、NGOと行政のコラミレーションで

課題に対する調査・考察など、内容が素晴らししヽ

③活動方法もプロジエクト方式で、やりたい人がやりたい課題に取組む自己完結方式も、

無理が無くていい.     ´

⑤高岡を活性させるために、女性たちの支援を優先して取組みたいと思つている。経済自

立を視野に入れて、起業やキヤリアアップのためのノウハウを提供していきたしヽ

⑤高岡の市民が主体的に、このセンターを活用していくことを望んでいる.

⑦このセンターをほしいといつてきた人たちが中心になつて、事業を展開していつてほし

いと思つている.

③高岡市の女性たちに期待しているぉ「センターがあつたら、ああしたい.こ うしたい.J

と、熱き思いが満ちていたはず。そのセンターが実現したからには、その想いを形にし
.

ていく
゛
ために、大いにセンターを活用していただきたい.

⑨特に、若い人に向けていきたいと思つているが、硬い講座では関心を持つてもらえない。

どうしたら人が集るか、知恵を出して戦略的に取組みたいと思つている。 以上

これからは、自治体の施設運営に「指定管理者制度」が取り入れられる時代です。

富山県・富山市・高岡市のセンターを、「男女平等社会の実現Jのための活動拠点として

機能させていくことは、行政と市民の両方の責任です.所長のいわれるとおり、私たちの

市民活動を仕事に結びつけていきたいですね。「働き方プロジェク
・
卜Jの活動を、サンフォ

ルテ・フエステイパルやヌェックのジェンダー・フオーラムで発表していきながら、考え

ていきましょう。奇しくも、この日は発会式から丸 4年。活動の軌跡を振り返る機会とな

りました。 記録担当:山下

一"6二
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開層彗盲翡罫市亀話温は夭
「ワ~クシヨγ力

2X臨
“

月7「シャキツト富山35J

男女平等社会に女性の政治参画は欠かせないという視点で、「議員J「審議委員」「企業における管理臓J 鵬 のリーダー」

という4つのキーワードに分かれてグループワークを実施した.

フアシリテーターからの「女性が増えないのはなぜ?J「解決に以要なことは?J「それを促進するために鰤要な講座は?Jの

間怒翼F早翌ヒ死〕言聖曹g融訂皐L琴讐霊参冒ヒ5霧墓猛喜霊墨薫急窪曇を示したもQ

《女性議員

《審議会等ヘ

《地域におけ

課題 〕‐助 解決のた副 卜 島 ,‐鵞

①劇建的 (保守詢)な
社会環境

顧 群 ぶ
法制度の見直し.

議涸ワ ークシヨツプ
(佐自 信〕

中串
中0蛍性百百面爾識の問題 夢藤覆価値観との出含い

自分を見な認す
暮らしは政治
―m治の大響さを学ぶ鴨瀞ヮークショップ

_(首長)

中
】
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課)ク
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麟
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董彊覇冨硬面了著硫人静らお年ヨリまで
みんなが参加できる議塵電
意識を変える !
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投稿

オランダに在住されているご長男夫婦にお子様が誕生された上原孝子さんよりの便りです。

オランダの女性の働き方について、少しわかつたことを報告します。

ある日、ユタさん夫婦の話を聞きました.ユタさんはドイツ人ですが、オランダ人の T
さんと暮らし、満 1歳の女の子がいます。ユタさんは子供を保育所に預けて働いています。

週 4回預ける週と、週 3回預ける週を交互にしています.・ ドイツでは、パー トとフルタイ

ムに格差があり、その上、子供は満 1歳半以上にならないと、預けることができないそう

です。オランダでは、生後 3ヶ月は有給体暇で、あとの働き方はそれぞれが決めます.両

親の日というのがあつて、父親も休めるのですが、実際には体む人は少ないらしいです.

働き方はいろいろですが、ユタさんは朝の 3時から10時の間に出勤し、8時間働くそう

です。これ以外の働き方もいるいろで、金て自分で決めていくそうです.働く時間が少な

ければ収入が少なくなるだけで、後は雇い主との交渉しだいとなるのでしょう。

ただ、根底にはまだ男社会の流れがあるようで、働きたいと思えば、女性も強くならな

ければなりません。保育料が高いらしく、働き続けようとすると高齢出産になり、平均出

産年齢は 32歳ぐらいとのこと.ス クェーデンのように、法律で決めるようにしないと、解

決にはならないのでしょうれ 3オランダより   上原孝子
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鶴
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り
も
し
て
し
ま
う

い
た
か
ら
に
他
な
ら
な
い
．
　

動
す
る
事
と
な

っ
た
．
行
政
　
ッ
プ
を
展
開
で
き
た
。
当
然
　
が
、
人
の
来
な
い

「
お
飾
り

へ
の
要
望
、
議

員
と
の
連

の
こ
と
な
が
ら
、
行
政
と
の

セ
ン
タ
ー
」
に
な
る
前
に
、

携
、
会
議
、
又
要
望
…
と
昨
　
間
で
、
随
分
と
シ
ビ
ア
な
折
　
私
た
ち
自
身
の

「情
報
と
感

年
は
忙
し
く
暮
れ
た
．
　
　
　
衝
を
重
ね
て
実
現
し
た
も
の
　
情
」
の
共
有
を
心
が
け
ｔ

ｅ

と
こ
ろ
が
今
年
に
入

っ
　
も
あ
り
、
「民
」
主
催
な
ら
で
　

（
３
“
議
】蓄
）
セ
ン
タ
ー
」

て
、
思
い
が
け
ず
、
こ
の
地
　
は
と
自
負
し
て
い
る
。
　
　
　
と
真
に
誇
れ
る
よ
う
、
今
後

で
の
社
会
的
認
知
の
指
標
て

　

ま
た
、
メ
デ
ィ
ア
各
社
の

も
活
動
を
続
け
た
い
と
思

も
あ
る
動
員
実
績
が
全
く
な

′
女
性
記
者
た
ち
の
取
材
ｒ
報
　
う
．
　
　
　
　
　
　
　
会
員
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==高 岡市長選挙立侯摘者の『民法改正に関するアンケー トJ回答 =

ななの会 〔選択的夫婦別鮭の会・ 富山)

2004年 4月 28日 ～5月 7日 実施

立候補者名

選挙区・政党 0年齢

夫

の

雄

妻

の

姓

通

称

使

用

事

実

婚

答

え

ら

れ

な

い

考

え

て

い

る

考

え

て

い

な

い

婚

姻

年

齢

選

択

的

夫

婦

別

蛙

非

鏑

出

子

差

別

再

婚

禁

止

期

間

賛

成

時

期

間

早

反

対

当選・ 構 い

無・ 43
当人同士の意志を尊

封 る

市長理に直接闘わる質間ではないので回

…

たします

.向井 英二

無・ 58
当率者同での決定に

まかせる
酪
れ

略 なし 考えていない

ml―

5質問3の他に民法の申で改正すべき点

・市長選に直接田わる質問ではないので回答は保留いたします 榊

・回答なし (向詢

6民法岬 女共同参画社会づくりに関するご意見

・市の施簾輛 、立案、推進に女性の多くに積極的に

加わって頂けるように努めたいと思いま九

時 委員       の登用など)囀諦

・男女共同壽 づくりに関しては

男女の導離を重んじ相互理解、協調が必要 (向井)

『回答まとめ』 ななの会

このアンケートにご粗山いただいた皆様に感謝申し上げま丸                  ~
まず設闘1に関してですが、婚颯後の難に悩む当率者の― を増やす意味で私たちは民法の選択的

鋼 割難劇の必要性を強く感じました.出自の難を名乗ることが出来れば結婚する人が増える可趣性も

大きくなりま九         .
次に設間20304050に ついては十分な回答が得られませんでした.

最後に設同0はお二人とも男女共同参画社会を前向きに考えておられたので喜んでいますじ県内では

喘―の最響輯湖翼斃ンタ∵がある高田市口犠新市長の
―

を1市民岬 民も期待して見守っ

ていきま丸  
‐

民法改正に関掲 アンケート

・
1

回表①鮭にする :
回妻口蜘講 も

朧禦闘轟懸願期じる
口書えられない
2 民法C婚岬・親子関係などに出す縛 現時改正すべきだ詩 えますか.

回考えている
日考えていない
3 以下の事項で改正すべむだ陶考えるものを選んま J甕讐ら、
日嬌鋼年騰 男女とも18出にする
国選択的夫婦馴難制の導入 、、

回非蟻出子の相織都鏑出子の2分の1棚定されている彙項ぬ廃止
回再婚熱止翻闘鋤 01田 目を短題する(議創審案は¬00日 )

4女性塾刷撒臨彙絢の批准日に対する 国連0女性差別撤廃委員会第20会期(2000年 7月 )の日
本政府レポート(第4次および第5次〕審議報告書《JNNttDについてお尋ねします.

:      翼露  鰊    I
でしょうか.

□賛成する
日時期間早である
□反対する
53に書いてある事柄以外:こ民法の申で改正すべき点があれば教えてください.

6民法改正や男女共同参日社会づくりに関するご意見な騎 りましたらご記入く餞 い.

ご記入ありがどに驚いました.

Vυ

主催 ななの会

一 |ト



ふるつて応募してください

平成16年度男女共同参画フォーラム等参加者募集要領
1 目的

内閣府、石川県等主催事業「男女共同参面フォーラム」。「日本女性会議2004
まつやまJ及び日立女性教育会館主催事業『男女共同参目のための女性争・ジェン
ダー研究 0交流フォーラムJに公募で選出した県民を派遣することにより。地域に
おける男女共同参画推進のリーダ…を姜成するとともにs参加して得た成果を報告
書等を通して広く県民に還元することを通じ、県民が主体となった男女共同参目の
一日の推進とネットワータ化に資することを目的とする.

2 派遣先の概要
(1)実施時期及び人数 (下記催事のうち1会場に派遣)

催事名 ③男女共同参画のた
めの女性学・ジェング
ー研究・交流フォーラ
ム

②日本女性会議 2004

まつやま
③男女共同参国フォー
ラム

主催 回工 菫 種 載爾曇 覇 目率女性会議 2004ま
つやま実行委員会・松
山市

男菫共同伊画植遣率椰、
内閣府、石′::県

週

間

派
期

3月
=7日

(盤〕

～8月 29日 《日)

10月 22日 (金 )

23日 (土)
的
０

11月 18日
19日

内容 (3～4

買参照)

シンポジウムsワーク
ショップ等

壽摂 ,分科 含響 語覆。分科含響

派遣定員 合計8名程度

県 負担自

旅費 (交通費・宿泊費等)相当分の費用             、
(3)派遣者負担金
『男女共同参画のための女性学・ジェンダー研究・交流フォ…ラムJF日本女性会

3 応募資格
(1)県内忙在住の方
(2)派遣先への旅行上支障のない健康状鮨である方
(3)フ ォーラムの全日程及び事前説明会 (日程については『6Jに記載)に,加で
きる方

(4)男女共同参固や地域社会のために、積極的な活動をしている方
(5)派遣後.報告書の作成,報告会での発表等を通してその成果を県民に量元する
ことができる方

(6)平成16年度において県が主催した国内外への派遣事季等への多加予定のない方
(7)過去.県が主催した参加者公募事業で当誠フォーラムヘの参加経験のない方

OH―  平成 16年7月 24日 嘔D～ 10・月 2日 □ 個り C7日「3D
鯛 は。■画をご嘉ください。〕

●会  ■  富山県民熱生センター Fサンフォ疇 ゝ

●定  員  県内在健者 50名程慮

帳 ■ ‖  無 料

●申込陶鐵  性観はが官に凛0-罰 λしてぃmmo軸 釈 ぉ申嚇 くださし、

・

_   _

「霧童其同参目推選カレッジSTEPOJ受 鶴補錮と哺田o■

闇  腑

I  T腎 僻 卿 躙 験 獣
む

0釧圏 L艶 囲 匡 囲 回 競
F鶏女共口参口推進カレッジ全躙饉』受薔希望と明鵬の上

諸          
詈

驚灘
『

L冨『5L     じて議ヨするか
申込情切 :7月 10日 (土)Uむ
* この男女共同●雷継選カレッジを5回以上長調された場含には、県民

カレッジの罐位が日定されます.

「 露女共同参菌確選カレッジJ団体豊昴希望と明略の上
0グループ0団体名 0員襴予定メンパー氏名(6り詢

辮 声♂識‰ 熙理漢鍵桑3据賢3認朧
日、お子機の名前・性刷 0年齢 (0餞△か月)を聯
申込鯛理購 7月 10日 Ct)鰤彗

*一時爆青底 受調書のお手鐵が2議から細学帥警ての場合において、対象と職鴨 す。

4 応募方法
(:)応募される方はs募集期間内によの書類を男女参画・ポランティア薇にご提出
ください.

ア 応募申込書 (別紙様式)

憲希望する催事名の積に第 1希望から第 3希望までをご出入ください.

イ 小論文

CFD テーマ「男女共同参画の推進についてJ

Cr)字数 10000宇 以内 (様式不間。)         °

(2)募集締切 平成 16年 7月 20□ 《火》 (必着 )

5 派遣者の選考
(1)県は、応募者について、書類審査等により1次選出を行います.

(2)1次選出が派遣定員を上回る場合は,県において厳正な抽選を実施の上s派遣
内定書を決定し,その結果を通知します.                 ・

(3)派遣内定書として決定された後であつてもも派遣内定者として不適当と認めら
れるとき、又は疾病その他の理由により参加が不可籠と認められるときはぅ派
遣内定書としての決定を取り消すものとします.

6 事前説明会
派遣内定された方には,事前出輛会にお加していただきます.

派遣先 男女共同参画のため
の女性学・ ジェング
ー研究・交流フォー

ラム

曰率童健会議 2104

まつやま
男重 共 同夢 ロ フ

ォー ラム

事前研傷期画 8月 3日 C知 10800～ 10～ 11月 中

7 成果の還元等
(1)報告書の提出

派遣された方は,派遣織了後s平成16年 12月 末までに報告書を提出していた
だきます.

(2)報告晨等の鵬催                          ・

派遣された方は.県が指定する磁事等で報告展書を目催していただきます.

8 その他
(1)派遣先も派遣日程等については,錯般の事情によりやむむえず変更又lt申止す
ることがあります。

(2D応募申込0鷹。提出のあった小薔文はぅ原則として返却しません.

9 申込み。同い合わせ先
日山県生活奮境部勇ま静 ポランティアロ男女共口

'蘭
係 宛

〒930-8501 富山市新鶴曲輸1番 7号
TEL 076讐・444-3137ノ FAX 076-D444-3479
メールアドレス  dmjo8嗣腑師2師rero tOvana.lgojp

ホ ー ム ペ ー ジ ア ドレ ス  htt露 ″ 噛 醜 Drero t叫 皿 。

'p/seCtiOnsノ

1712/1712.htt

霜女熱口

'□
推選海レッ望日程

STEP

目詢県

…

ンター「サンフ
"フ

レテ」

・ ジェングー研究フォーラム

一私たちの生活と男女其国参画二

ふ夢襄罵轟醍霧麟籠腿淵囲腱墨品魏麗輩躙 電毀
FET墨顧震鶏    鷹昌縫覇毅躍露

-0

STEP l:‐ o o■散質□参口を分かりゃすく:

コ僣□・金■ 蹄田 醜 艦 講師

7月 24日
(」ヒ)

ホール

(鵬讚金)

11唱ヨ嘔L_
1拗

1鈍

口需露 _

女性と仕事の未素館鶴長

舟饉士

饉 _断 .:、 躊

『私題、ひとりひとりが

できること～島女共嗣●

□に向けて
～
』

議
　

一7膚 31曰
(D

大会曲窒

1週焉露D

l鋤

`『童性と鐸金鮨個が口□
職爾曲J

亜
°

2・・・ 舒勤につなける基礎畑鶴 :

■雌□・金■ 騰日 帖 府法 薗

8月 漫B日
(土)

六金田豊

1鰤

1530

『購戯輌爆備する住民自
沿とは』     ゛

籠 鶴山鼎魏大学油等齢讃撮

前富山県男女共口0画書出含

委員

寺田 還子 氏

9月 11日
《土)

大会出室

13310

15罐訓D

『 争の社会と目女典田●

薗―私たちに国ができる

調

暉薔

口習

薔山颯

■女鬱■.0ポランティフ踵
サンフォルテ■員

P_30… 実際に行動するために襲要なこと :

開催日・金燿 時ロ 向雪 力議 譴師

9月 25日
《土)

大金鳳窒

1鰤

15謳劉ロ

『 7~イ ベートの手法 :薔

得から納僣へ』

路鶴 元□嘲穴学敷綴

象国 円了 氏

10月 10日

(曰)

OA研 修豊

1観

1獅

『グループ団体活動に襲

憂な情報―インターネッ

トを使つてアクセスして

みよう1

請鋤 目岡市目女平等推進センター

理営協議会 会長

賓藤 正美 氏

10月 23日

《土)

六金自塁

1330

11醸90

『金自で効果的に発目す

るには』

誦義

演習

腱知淑籠大学

毅青研修トレーナ…

松田 照美 氏

11董目MD

闘議式

むつ*こ

菫籠ノ 頓D宙 山県女性財団

一
ll―



平成 15年度

男女共同参画と社会慣習等に関する調査

報告書     ・
｀

ゝ ´ ノ ゴ

詢詢5割
=舅

士裳同参口と社会慣雷等に関螂 颯告書

手慮16年 3月 発行

富山県生活環境部男女参画螂町レテ″ 蝶
.       T900501 宙山市回 1●7■

mm識 佃 ●187

瓢Ece9船 α静■

"9

瀾 観棚      m酬別観::&h

政
治
家
に
な

市

民

派

の

政

治

諭
橿島あずほ

二s口師4‐750301907‐ 4

cO回36 事1500置

題 嚇 19調D円+櫛

ご信

昔 彗舎 昔昔 鸞 昔 彗 昔 者 誉昔 脅鬱

く1釜

彗誦 告か 裂月30日

【収入の部】              【支出の部 ]
日前月繰越    113,101円         0シ ヤキット情報45

・利子        9円           印刷・発行   20,¶ 50円
°

8年会費 5人 _1  10曾0卿 円 。     3事 務費(コピー代)  590円
123,110円       二塁務用品代   ___二

喩 計報告は前月末現在の報告とさせていただきます。
お聞い合わせは遠慮なく会計係までどうぞ !

*12



『シャキット富山35』 (男女共同参画社会基本法ネットワークin富山 )

●

編集0発行 :事務局 Z醜 ■8

現在の参議院は政党の集団としての存在価値しかないと考えますが、それでもあなたが国民の権

利を行使する数少ない大事な機会です。

投票率が10パーセント上がるだけでおそらく現政権は揺らぐと思います。20パーセント上が

れば政権の交代は確実なものとなります。

皆さまが10人のうち2人よけいに選挙に足を運べば政治は変わります. 簡単なことです、事

前の投票も市役所で簡単に出来るようになつております.

とにかくなにが何でも投票に出かけてくださしヽ しかも投票に行くことはあなたの権利です.日

本を変えることなど簡単です.

選挙公約などはさして考えなくてよいことです、政権交代を考えればすむことです.

こんなメールが飛び交つています.私のところへ届いたので、友人・知人に転送しました。

何人かの人が共感 して、転送すれば ドンドン広がります.しかし、本当に行動しなければ投

票率はあがりません.棄権は危険です.

今度の選挙の後、 3年間は国政選挙がないだろうと言われていますが、その間に「現首相

は、改憲でも増税でもなんでもやれるJと いう・・・・怖いことです.

年金・外交・選挙制度など日本の政治が良くないと、皆さんは判つているはずです。

だけど、それを変えようと話し合う人は多くありません.

まず、身近な人たちとOO党 とXX党の政策や落としたい人.当選してほしい人など、話し

合いましょう。政治は駄 目だと批判だけしている人 0し らけている人・諦めている人たちに

投票するよう、呼びかけてください.選挙のことを話題にしましょう。(  ページ参照)

被選挙権の行使 (立候補)はできなくてib、 選挙権 (投票)だけは行使しましよう.

それから、在日外国人の方たちに選挙権、被選挙権がないという理不尽な制度を変えるこ

とも必要です:他にも、やらなければならないことはヽ くさんありますが、まずは投票する

ことから始めましょう.
山下清子

連絡先■1&Fax:北条健至C0763・ 82・6799、 山本夕起子07“・5203590

事務局yohesЮsuiteophla.orDJp活動場所 :サンフォルテ (富山市湊入船町 6-7)076‐ 432‐ 4500

会費侍覇12000円 、情報・通信費等)振込み先 :邸便振込 ∞740=1●2511シヤキット富山35

く7月・ 8月 >   ぜ● 集まりましよう::

7月 4日 (日 )1030N全体会 サンフォルテ 2階 団体交流室

22日 (jホう13:30～             〃

8月 8日 (日 )10:3い     高岡市男女平等推進センター(ウイングウイングm

19日 (沐)1330-     サンフォルテ 2階 団体交流室

山本夕起子C07“・5203590



★6月第 1回全体会 (10:30～ 流室ノ参加者9人

シャキット情報編集会議

サンフォルテに「企画

カレッジP:
告書の割り付け 0分担作業

13:30～団体交流塞/参加者9人

「鮮度のいい生き方をしよ

P:調査報告書

☆サンフォルテフェスティパル2004
く場での男女平等」開

【6月の議題】
●高岡プロジェクト<担当 :高橋・伊藤・奥田。中川0本田・向・山本 0出下>
・ 6/10サンフォルテに「企画講座の提言」を提出しました。

・ サンフェス終了後サンフォルテとの話し合いを実施します。

●働き方プロジェクト<担当 :堀江・山本0内山・北条・高木・橋本・小林・青木・村藤>
・ 6/26(土)15:30～ サンフェスワークショップ「LET'S学習 0働 <場での男女平等」開催 !

・ 調査対象企業に案内状を出しました。

●県民カレッジプロジェクト<担当:山本 (リ ーダ‐
)。 上原 0藤城・北条・向>

0 6/20(日 )14∞ ～第2回講座「世の中から教育を考えよう !」

・ 一回のみの受講も可能です。その場合は、受講料500円とすることが決まりました。

☆講座内容は多岐にわたりますが、あ<までもシャキットの講座です !

「男女平等社会を実現する」という会の主旨に沿つた内容になります。

●シャキット夏含宿 (丼波
″
へくさん房″)<担当 :事務局、申込み :向>

07/11(日)16:00集合～7/12(月)10∞ 解散予定です。

・ 研修内容は現在準備中

☆代表世話人・北条さんの山荘です。砺波平野の散居村を見渡せるロケーションで、エンドレスしゃきっとトーク !!

●出前 トーク応募について
。大島絵本館を会場に「絵本を通しての男女平等」というテーマで応募しました。→開催が決まりました。

●「 シャキ ット情報」編集・ 印刷作業について (事務局 )

0 表紙文を書いた世話人が、順次編集担当世話人となります。
0印 刷日前に事務局ベースで編集日を設定。 ☆みなさ～ん !ご協力をお願いいたします !

●その他

・ 富山県地方自治研修会 (自治労会館3階中会議室)

7/24(土)10:い記念請演「市民が主役のまちづ<り」早川征二 G斑瞑堕始 到D、 同午後～パネルディスカッション

・ サンフォルテカレッジ 7/24～ 10/23
0 7月全体会から、シャキット世話人が交代で進行を担当し、同時に10分間の「世話入しゃきつとトーク」も担当 !

「シヤキット
=山

3_5」 は・ネ上_Ltt「 _生二__活動です。ぜひ。ご意見t晟けてください。
●事務局より 希望者全員に

″
全体会報告

“
(速報)を配信 (メ ール)しています (お申込は事務局まで)。

「シャキw卜情報 J(担当 :山本) 原稿締め切りは毎月 25日 です。 ★   て参寸′★
″
情報あれこれ

″のコーナーに、ハガキで参加してみませんか?

ハガキでそれぞれの地域の情報・シャキットヘの感想・男女共同参画に対する思いなど、あなたの思いをお寄せ下さい

(いただいたハガキはそのままシャキ,卜 情報に掲載いたヒ′ます )。 待つてます !

-2-



_            4年 間を振り返つて

「シャキット富山 35」 世話人 山下清子

4年前に発足した当会は、県内外に約 130名 と増えてきた。新しい会員から「ネットワー

ク活動についての質問があつたので、振り返つてみた。

2000年 3ノ27発行の「シャキット情報No.lJに、下記のような文が書いてある。
‐新しいネットワーク活動についての申し合わせ‐

・ 自主自律の精神で、お互しЧこエンパワーしよう
・ わからないことは、事務局へ問い合わせよう
・ 個人として参画し、パートナーシップによる協力活動をしよう
・ 勤めている人たちも活動に参画できる方法を考えよう
・ 自分の住む自治体だけでなく、県内全域・日本全国・世界レベルの女性問題解決を視野

に入れて、ネットワークしよう

この時は、とにかく「男女共同参画社会基本法」の県内ネットワークをつく

ろうということで呼びかけあい、集つた人たちで活動をスター トした。

世話人の中で出来る人が事務局を担当し、毎月「シャキット情報Jを発行。

男女平等政策を推進するために調査研究をし、「サンフォルテJや「ヌエック」

で活動を発表。他のグループや団体と交流し、行政へ要望や提言を行つてきた。

これらの活動も、出来る人がプロジェクトチームをつくり、回りの人は協力す

るという方法を取つてきた。

従来のピラミッド組織ではなく、一人一人が自律して連帯するというネット

ワーク活動を展開してきた。活動方法は試行錯誤の繰り返しだつた。

複数の世話人代表と、昨年からは自主的に引き受ける事務局によつて、機能

的に動かすことが出来るようになつてきた。

パソコンの普及によリメールで連絡や議論が可能になつたことで、活動が活

発になった。インターネットの普及による情報交換も大きい。また、毎月二回

(一回は日曜日)の全体会を開催することで、働いている人や研究者などいろ

いろな人の参加も増えている。

私たちが女性問題を解決する視点で、男女共同参画の活動を発信していくこ

とによつて、平和 0人権・環境・教育など、県内だけでなく全国各地の市民活

動とつながった。多くの人が「個人的なことを社会的に解決する」市民活動に、

参加するプロセスそのものが、暮らしやすい社会の構築に役立っていると思う。

どうぞ、提案やご意見を届けてください。

あなたの参画をお待ちしています。

-3-



サンフオルテフエステイパル2004「シヤキット富山 35J主催 ワークシヨップ報告

―LETe s学習 肛 場τO暑七平等―

とき 6月 26日 (土)15:30-17:30

ところ サンフォルテ 3F大会議室

=:部
署t甲辱じ職場   た

“

IIIを 目き取ι   告

「女性の労働条件を良くし、女性管理職を登用し、行政による両立支援策により育児・介護休業の所得率を上

げる。男女の格差をなくして、男女平等の働きやすい環境づくりを推進する。Jこのことが、働く人だけではなくひ

いては企業の利益になるといわれています。伏木海陸運送株式会社、YKK株式会社黒部営業所、株式会社イ

ンテックの 3社は、富山県男女共同参画推進認証事業所の認証を受け、チーフオフイサーを置いて、女性の働

きやすい職場づくり雄 めています。この 3社のチーフオフィサー(担当者)及び、県行政の全ての分野にわたつ

て「男女平等」を進める仕事をする富山県庁の現状と今後の計画を聞き、調査した報告の発表。(報告書一部

300円で販売中!連絡先 堀江節子)

男女共同多目推遣認定事業所における現ヨロ査  シャや 卜富山35(2m443月 -4月 )

富山撮男女共旬      ゝゝヽ

ヽ

場強勤ド/調査書、ぉ

シャ=トントミЩ3s′

ヽ
|

.準啓グル__仁4臨    
さ

、    
お為 名

鴨
じクトゴ

代表者・CGEO名

職租 (仕事肉害)

ユ名 .室長代理 1名 、

“

猥

ジティプアクカ ン

百接応対者
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=2部
 ト クスクラン7L「積の生き方・働き方J

パネラー 東澤由子さん(会社員・グラフィクデザイナ→

中林晶子さん(組合職員、元嘱託職員)

村籐美枝子さん(公務員)

始めに、パネラー3名 にそれぞれの職場における現状を話していただきました。

「専門職であるが、1年間の育体を取つた後、職場に戻つた時は賃金が大きくカットされたことに驚いた 不景気

になり最初にリストラされるのは女性である.その後、職場は変わり20年間仕事を続けてやつと男性と同一賃金

となつた。息子には男女平等の意識をしつかり持つヽ らいたい。」

「女性センターの嘱託職員として5年間働いた 男女平等を学習し、その推進を仕事としていた。

同じ職場で働く正規職員は、産体中でも私の倍の賃金が与えられていたことは正直辛かつた。その後、労働組

合に就職した。女性の労働者を正規、非正規と分断していることに疑間を持つ。働く者の権利は皆平等である

べきだと今も強く感眺 。」

「公務員は男女平等の職場だと思つたが、職場では企画管理部門へは女性は付くことが出来ない。そのことが

女性管理職の少ない原因であり、賃金の差だと思う。今、人員削減、賃金引下げと、民間と比較し納得させようと

している。また、仕事の量も厳しく、結婚、子育てが難しい状況である。J

〈当日の鶏

"書

か¬劇国憲μl〉

0 職場は、正規から非正規そして外国人労働へと移つている。労働組合は何をしているのか市民が学んでほ

しい。正規、非正規の賃金は余りにも違いすぎる。

・ 親会社と子会社 賃金、労働条件は親会社に左右される状況が強い。

・ 零細企業に勤める人もユニオンに訴え、その後正社員になつた。ユニオンの活用も大切では ・̈

・ 企業にペナルティとの鵜 あつたが難しい。その為には企業への援助をレなければならない。

0 シャキットが労働問題に取り組んで良かつ】L調査したり話し合うことから、今後、それをどのように生かして

いくかが課題である。

・ 少子化問題を武器に、職場での男女平等、労働条件の見直しについて働きかける必要がある。

一ら一



第2回講座報告

「世の中から教育を考えよう!」

2(X4年6月 20日 (日)PM 2:∞～4:∞

向 富士子(シャキット富山35)

司会

向 富士子さんプロフィーノ

0シ ャキット富山35事務局・子どもと教科書全国ネット21会員

・「ひと0こと0ものと出合う
″
スペースよへさ

“
」代表

ヽ lr il・ 1

向さん自身が受けた平和民主)教育。教師の家族として付き合つた定時制の子どもたちのこと。子育

ての中で開わつた PTA活動。東京都の入学式・卒業式の変容。そんな中での教科書採択ウォッチの様

子や「教育基本法」改正の動きについての話。今、教育現場で起きていること、在日の子どもたちへの

暴力など、富山にいてはあまり感じない問題を丁寧に語られた。

その後、4グループに別れ、「教育基本法」(1餌7年 3月公布・施行)を読み合う。参加者の中には

「教育勅語」を小学 3年生で暗記された人もいた。各グループごとにキーワートの中からテーマを選び

話し合い、発表。

当日の資料K教育基本法全文・教育勅語〉・徴 育基本法改正反対市民連絡会リーフレット抜粋文〉

く年表 :教育をめぐる世の中の流れ〉・優 えていいの?「教育基本法」Cューπレター79号より)〉

参加者からの振り返りより

教育が、だんだんと危ない方向に向かっているように感じた。「心のノート」を読んでみたい。・教

育は、人間を育てる基礎である、多様な生き方を認めることだと思う。

向さんの話し方は、丁寧でとても聞きやすかった。・「愛国心Jは国が伝えるものではなく、国民が

幸せであれば国のために立ち上がるでしょう。教育と憲法はともに大切だ。

教育は共育。教育行政に関心を持とう。全ては政治で決められるのだから関を持つて行こう。・議論

しながらの学習は楽しかった。 (報告担当:山本)



ルタ

高岡市男七平等推進センター企画講座を受講して

6/2■水)こんな生き方あつたのかあなたとわたしのNPO
グスト 能登貴史さん佃PO法人PCT000本田恭子さん(コピーライター)

NPOも行鵜 公益性がある。協働の目的に向かつてプロセスの共有ができる。行政とNPO考え方が

似ていることが大切。共通理解がしやすい。企画の段階から一緒に参加する。じつくりと時間をかける。

相手の痛みを痛みと認識できるようになるまで話しこむ。一人一人、市民がこれからの社会に、どんな

態度をとるか。 1傍観者 2共感者  3協 働者にな編 のか。

6/20平等!平等!言うけれど

ゲスト浅井康博さん0順、監督)中川悦子さん(女性政策研究会)

中り||さんが二人の母の生き方、その違いを軽妙な語り口で話された.浅井さんの映画のなかのおばあ

ちゃんの語り、「人ちゃ何かの役を持つて生まれてくるもんやちゃ。Jこれは、浅井さんの生き方をあらわ

しているのだとおもつた。

6/25麟づいたことから始めよう

グスト彼谷 環さん(富山国際大学講師)早川和宏さん(高岡法科大学助教授)

二人とも専門家なので、話しはわかりやすく、機会があればまた聞きたいと思いまし,L憲法は、国家の

暴走をくい止めるための枠組だと言われ、なるほどと感心する。では、今危機に直面している日本国憲

法をどう守つていくか、「わしらつちゃの力で国に戦争させんが !7月 11日 、頑張らなくちゃ。」

(伊藤冴子)

センターのオープニング企画に次ぐ企画講座が開催されるとあつて、講座を見学する気持ちで参加し

まし

'L三
夜連続講座にも力功 わヽらず、パネラーのトーク&トークが軽やかなコンビネーションとテーマ

ーを軽妙なタッチで解きほぐす、楽しい講座でし,L

6/23こんな生き方き方あつたのか ～あなたと私のNPO～

これからの地域作りに欠かすことの出来ない、行政とNPOの協働について、行政の脱皮がキーワード

であることが指摘されました。(行政とシャキットの協働についても)

6/24 平等 !平等 !言うけれど ～あなた凛 の男女平等推進カ ン～

男性グスト体調不良???女性ゲスト絶好調、中川肝つ玉母さんの立ち居振舞いが会場を圧倒、自ら

の体験の中から、頭ではなく身体で平等を提えて不平等に立ち向かう、思う、発言する、行動する、そ

れなくして平等なし。

6/25 気づいた とから始めよう ～あなたと私の男女平等推進条例～

ゲストの二人は大学の先生、方や憲法、方や行政、副題にびつたり、それぞれ自分史から始められ、逆

風の中で平等の字句が取り入れられたことを高く評価された、今後このセンターをステージとして守り育

てる努力が広く求められます。

まとめとして、この講座がこれからの講座を示唆する企画であることを強く感じ取りまし
'L今

回、企画協

力をされたシャキット富山 35の山下さんへ拍手。 (北条たけし)
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Duoの集い参加報告 2004.6。 26。 /自 遊館ホール

‐ヽ

=須賀泉美

辛淑玉さんの講演を聞いて

「女(人 )と 男(人)と のもっといい関係」

「辛さんの話を開くと元気が出るよ」

という巻の評判どおりの講演会でした。私は初めて聞いたのですが、在日であつたこと、学校へあ

まり行かなかつたことなど、普段の講演会講師とは違つた視点を持つておられ、考えさせられたこ

と納得させられたこと多数でした。

一番印象に残つた話は、講演に行つた有名男子進学校で受けた質問に対する彼女の受け答えでし

た。

「先生は、日本が好きですか ?」

「貴方の言 う日本つて ?日 本の経済 ?政治 ?教育 ?風土 ?歴史 ?食べ物 ?000」 と逆に開くと

大半の生徒は圧倒されて黙るんだけど、約 3割の生き残 りの生徒が更に聞いてきます。

「先生は、日本人が好きですか ?」

「貴方の言う日本人に、在 日は入つてますか?どちらかの親が外国人の子供は入つてますか ?セ

クシャルマイノリティーは入つてますか ?障害者は入つてますか ?子供は入つてますか ?老人は

入つてますか ?女の人は入つてますか ?0・ 0」 と聞き返すそうです。

おしなべて、有名男子進学校に通 うような男子生徒の頭の中にある日本人像は、「健康で収入が

あつて異性愛で両親が日本人の成年男性」に限られることが多く、それがそのまま、今の社会の日

本人像である可能性が高い、と指摘されました。

機関銃のように言葉を次々と発 し、畳み掛けるように核心をつく質問を浴びせられた男子高生は、

それはそれは恐れ入つたことだろうと思いますが、物事を違つた切 り口で見る目を得たことだろう

と思います。

また男性は、質問は解らないやつのすること、下手な質問をすればかえつて笑われる、という意

識に縛られているから講演会で発言するのがほとんど女性。日本全国何処に行つても元気な女性が

溢れている。活発で具体的な質問は女性から出るのだそうです。

逆に男性は、幼い頃からがんばれ、勝て、弱音を吐くなを合い言葉のように育てられ、感情の表

現方法を学ばず、ス トレスの発散と言えばヨフイものいじめしかないような構図の中で生きること

を強いられてきたのだと話 しをされました。

「がんばらないで下さい。肩の力を抜いて。」という彼女からのメッセージを世の男性方が納得

する日はいつなのかな、等と考えます。

「生理現象をがまんしてまで聞いてもらうような話 じゃないので、出入りは自由です」と、話の

初めに言われた辛さん。笑いに包まれた 1時間半はあつという間に過ぎ、全てのエピソー ドが、社

会のあらゆる構成員に対する真の平等を心から信 じて活動する辛さんの信念に貫かれたものだっ

たのだと思うのでした。



男女雇用機会均等推進セミナー講習会

内Ш長年

男女雇用機会均等月間にあわせて、富出労働局と (財)21世紀職業財団が主催する推進

セミナーが 6月 28日富出県市田I村会館で開かれた.今年のテーマは「あなたが変えれば、

会社も変わる」といつたポジテイプアクシヨンがキーワードであつた.最初にヤマサン食

品工業佛に富出労働局長優良賞の伝達式があり、その後、ヤマサン佛より事例発表で、能

力重視の男女平等採用や女1性の管理職登用などで、女性の職域拡大を進めていることなど

女性の総務課長の報告があつた.続いて、コンサルタント事業経営の女性会長より「ポジ

ティプ・アクシ∃ンと人材育成Jについて、女性の働きやすい企業は男性も働きやすい.

女性が活躍できる職場づ<りを進めている企業は業績もよ<、 会社全体が恩恵をあずかる.

現に IBM佛、松下電気、東芝や富士ゼロツクスなどの企業は実践されている.女 1生登用

図るために、さまざまな経験とリーダーシツプ、研修を体験させることがポイントになつ

て<る .

最後に富Ш労働局より来年4月から施行される「次世代育成支援対策推進法」の説明が

あり、少子化による労働人□現象を歯止めするために、国、都道府県、事業主が一体とな

って、行動計画を策定して「育体目標値」、「短時間勤務制度」、「残業時間短縮」などを3

01人以上の従業員かかえる会社は提出して計画義務を負うことになる.

先日サンフオルテ・フェステイバルでシヤキツトが発表した職場調査報告書に1旨摘した

ように、女性のポジテイプ・アクシヨンがとられている企業は発展するし、女性の就業率

の高い富Ш県は、もっと女性の活用を考えるべきだと感じた. 以上

[ポジテイプ・アクシヨン]と は

固定的な性別による役割分担意識や過去の経緯から、男女労働者のあいだに事実上生じている

差があるとき、それを解消しようと、企業が行う自主的かつ積極的な取組がポジテイブ・アクションで

す。 ポジテイブ・アクションは単に女性だからという理由だけで女性を「優遇」するためのものでは

ありません。これまでの慣行や固定的な性別役割分担意識などが原因で女性は男性よりも能力を

発揮しにくい環境におかれていました。こうした状況を「是正」するための取り組みです。
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私は、人が人として生きていく上で最低限必要なことは

ます。

大久保恵子編 井県武生祠

「平和と平等 (人権)Jだと思い

以前、「教育基本法改悪Jの件について書きましたが、それらに最近非常な危機感を持つ

ているのは私だけではないと思います。 憲法改正や有事法関係法、教育基本法改悪、監視

カメラ、ジェンダーパックラッシュ・・ 0。 それらは全部男り々 のものではなく全部繁がつ

ていると気づき愕然としています。

強い国家を望み、それに都合のいい法律を作り、それに都合のいい人を育て、都合の悪

い人は批判・排除する・・・。全部一つつながりのものです。

イラクの人質事件は国家に不利益と言う理論で『 自己責任論』で批判されました。最近の

一連の社会の動きは 強い国家、戦争のできる国に向かつて集約され、それに都合のいい法

律、人づくりに向かつてひた走つているように思えてなりません。国民も一緒に踊らされ

て 弱肉強食に走つてはいけませれ

これらは決して他人事ではありません。全部私たちの生活にかかってくることで九 自分

のこととしてしつかり関心を持ち声にしなくてはいけないと思います。 国家のために国民

があるのではありません。私たちのために国はあるのです。

今度の日曜日は参議院選挙です。

半 幸 業毒

‐

:|

拳井 春拳
志麻愛子

イラクで人質になり解放された、フォ トグラファーの郡山総一郎さんの講演会が 6月 2

5日 にありました。テレビでは、世慣れた (?)大人の男つて感じでしたが、会つて見る

と、とても純で痛々しさを身にまとつた青年でした。

この「痛々しさJつていうのは戦場で地獄を見た人の身に染み付くものなのでしょうれ

講演会のあと、懇親会があり、そのときに「写真に臭いがあればいいのにJと言われま

した。講演会の会場で映し出された写真の中に殺されて3日 経つた腐乱死体がありました

が、あのような写真を指しての発言です。イラクの現状が日本の人たちに伝わりきらない

もどかしさを感じました。

彼は4年前までは普通の会社員で、たまたま失業を機に外国へでも行つてみるかとパレ

スチナヘ初めての海外旅行をしたそうで九

それからフリーのカメラマンとして波乱に満ちた人生が始まったわけです。

彼は、タイの先天性HIVの子どもたちをずっと撮り続けていて、イラクヘ入る前もタ

イに寄つていたとのこと。「知りたい、知らせたいJと いう彼の思いはすごく自然体で、人

間としての「自己責任感Jが、とても強い人です.

イラクヘ lヶ月ほど取材に行くと、40万円ほどかかるそうですが、帰つてきてその写真

と文を報道機関などに買つてもらつても3分の 1ほ どの収入にしかならないとのこと。毎

回、アルバイ トで費用を工面しているそうです。最後に、彼がまたイラクに行くことには

パッシングもありますが、「知りたいし、知らせたいからまた行くJと 強く言つておられま

した。            ´

今回の講演を聴いて、知ってしまった者の責任の取りかたについてもいろいろと考えさ

せらオ■ました。       .′

0-



どうして結婚したら姓 (なまえ)はかわるの?民法をかえよう

サンフエス2004/6/26(土 )ワークシヨツプ13:00～ 15:00 ななの金 (■択的夫婦刷雄の金・富山)

■饉 :坂ホ洋子さん (民法改正ネツトワータ=mネツト共同代表 ) ●加16名

☆坂本洋子さんの話(要旨)ここでは民法改正の1塁墓象[婦別姓中心に書きました。 (丈責 塚本協子)

ユニにお集まりの方に伺います。夫婦別姓を実践している方は?(七名手をあげる)事実婚の方は?(婚姻届を

出さない結婚)三名。通称使用は?(結婚改正をしたが旧姓を使用)四名。私はパートナーが坂本なのでラッキ

ー。私は新戸籍をつくりました。

さて、民法改正の中心は、夫婦別姓・婚外子差別 (こちらの方が深刻)の問題が中心ですが、他に婚姻最低年

齢差別 (男 18才・女16才 )再婚禁上期間差別(女のみ300日 禁止)などあります。

1996年法制審議会で民法改正の答申が出た。一般的には答申は政府提出案として国会に提出される。これ

はいける。いよいよ法律化されると思つた。が神社庁をバックにした村上元議員 (現在KSD疑惑で裁判中)の反

対で未上程。連立与党のとき、野中・堂本さん中心の民法改正プロジェクトチームが出来期待されたが、反対派

の力が強くて以降与党内で議論されることはなくなつた。

1997年以降、毎年、野党案提出→継続審議→廃案の繰り返しだ。

2002年森山法相は熱心に推進したが未提出。野田案 (夫婦別姓家裁許可案)も 自民の法務委員会を通せ

なかつた。高市・大田さんの強硬な反対運動の結果である。特に高市さんは泣いて走り回つて反対派を集めて

いた、去年から法務委員会が公開になつてmネットもよばれている。

では反対の理由として①家制度崩壊②家族の一体感・絆の喪失③子供が可哀想であるの二つをあげている

がどれも低レベルの議論である。反対派は感情的・情緒的といえる。推進派は人権、アイデンティティとレベルが

高く法律に適合する話をする。

反対①の家制度崩壊は1947年家制度がなくなつているのに、何かこつけいな感じがするんですね。「戸籍名

は同姓、その他のものは通称でいい」とも反対派は云う。では一体感はどうなるのですか?名前とは?名 前とは

その人であることを確かめる本質的な役割を持つから戸籍で使える名前が名前である。法的に二つの名前を常

に持ち歩く。どちらかが我慢している通称使用では解決にならない。

反対②の夫婦の一体感・崩壊。まともに議論する方がおかしい。世界の別姓夫婦が壊れているの?一体感の

話は別姓にしたくない恐怖心からだと思う。

反対③子供が可哀想はけつこう説得力がある。親子兄弟で名前が違う。しかし子どもは柔軟なのですく
゛
に適

応する。子どもの姓は親が決める。

大人は民法改正を実現するまで夫婦別姓、事実婚、通称使用を考え出し、子どものためにも苦渋の選択とし

て法律婚を選ぶ。上野千鶴子さんは戸籍なんてどうでもよいとの考えです。この中には同感の方もいらつしやる

でしょう。それに婚姻届には不必要な事項の記入が多くてプライバシーが侵害されます。様式をかえないと駄目

ですね。

2004年野田案は高市・大田さんの落選で明るい兆しが見えたが「とにかく通ればどうにでもなるよJの思いが

反対派に通じて駄目。「公明党案」に野党が相乗りすれば成立できたのに自民に遠慮して提出せず。5月 14日

野党案を提出。党の方針と議員の考えは違つています。与野党問わず議員はどちらの流れが有利か流動的に

考えます。女性議員は夫婦別姓に賛成で結構がんばっている人が多いです。

日本政府は国際社会から差別条項の削除を求められている。日本の運動がもつと盛んになれば…と願つて

います
漁縣蘇蔦編編薫高罵高高蔦慕諾f滞麻儒∩縣謳M編

― ′′ ―
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これは、空想にもとづく作り話ではありません。

すでに施術されている法律や敵令.

審■中の有3ロニ法案 (2004年 5月

"日
現在)、

今後整備が予定されている法の内容などt・ 鶴まえて書かれた物題です。

ノンフィクシ ョン絵本 「戦争の つ くりかた J

200446月 1日 発行

原案・監修 :り ばん山本

挿   絵 :井上ヤスミチ

製 作 協 力 :池田書代子。伊藤美好s今村和宏、丼上祐子、

ちさと、福間由紀子.=田 元美。吉田真紀子、

石塚、腱山.mm、 山 、轟 も師 けら脚

発   行 :(有 )タ ベ ン ス 陶X:03嘔 938‐ 6251

印   刷 :〈 有)マ エダ印刷

定  優 :3∞円 (税込み )
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m・ ■賓劇階舎にしτ目磁し●●.

サ ‐yフ ォル テ 動

平成16年 8月 21日 (土)13:30～ 16:00

富山県民共生センター「サンフオルテJ 3階 大会■室

事務所経田代農。日本交流分析協会交三分析士 経 田 博 子 氏

『とやま女と舅の百襲m03J■査・研究グループによる●告の性s参加嗜目士の意見交換

を行います。資料として学雷会当日に颯告書を無料でE付 します。

★「とやま女とBの百科鮨纂」夢業とは

選   孵 喘潔        i
を作成することでb広く颯民に男女共同●●の饉菫を暉びかける手がかりとしてし1は■

ッーシャルサポート研究会
狐 における女性― 輌遺

―女性の仕事と手僣ての面虚壺直 す0■颯
= _

=山
医科薬科大学母子保健研究会 里椰り

"nの
実E●●にみる父■の青見菫■の実購

富山大学ビジネスモデル研究会 富山の言者のライフスタイルと鉱含参百の■
=に

ついて

=  
員  鳳内在住0男女60名程度     ●

"贅
  籠‖

韓 宙蹟  性饉はメきの住信裏面に『エンパワーメント学雷会●加希望Jと明
=の

うえ。次の事項

lillilll'1
●●●●ユみはsサンフオルテホームページ『鵬塵・饉じJのコーナーからもで會

'す
。

中迪
"颯

  平成16年 8月 7日 (土 )あ着

目園棗鋼ヨ富
塩鷺議塩 塁賓私乙:生FJ

TEL 076-432-4500  ホームページ 晦 :〃
…

.●輌山rt● .●r。 ゎ

主催 /(財)富山県女性財団

サ ‐yフ ォ ル テ

:～ 初 級 編 ～

受 講 者 募 集 ′

あなたは「男はこうあるべき…・Jと、自分の生き方に

"り

をかけていませんか?
「男性がよりよく生きるためのヒントJがいつばいの男性生活諸座を通して

新しいライフスタイルを考えてみましょう !

★日  程
  冒麗::属 |:軍

=3.11音

|二∴111群昔11lα]Ll>
●●菫する回を■択して受雷いただけます.肉書の諄●は

=目
をご覧ください.

010/23は公
―   (男女ともu可 能)です。諄

"は
。公闘日塵用のちらしをご覧

ください。

★舎   場   富山県民共生センター『サンフォルテ」

★対象・
=員

   県内在住の男性でs原則として全日程 (4皿 _■■可能な方

各20名 (応募者多餞の場合はnEと なります)    。

★豪

“

 目   饉料 但し、リラックス出座の実習費 (10000日 程度)及び調理実習の村‖

費 (2。 000円)は自己負担

★申込宙 餞   住住はがきの住饉裏面に『男性生活購座く第0回 >受講希望Jと 明記のうえ、

ま九
●●如中込みは.サ″ オ

ー

ページrR塵・饉しJの
一

からもで雄 す.

★●込●■ 目日 平成16年 8月 21日 (■ )【
`薔

]E平 成16年 10月 9日 (■ )【あ着]

富山県民共生センター「サンフォルテ」

〒930-0005 富山市湊入船町 6-7

TEL 076-432-4500  ホームページ ‖けrpw凛耐bぬ。∝ゎ

主催/(財)富山県女性財団
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憲法九条のいのちを発信

世界の平和
0の

実現を

ペアテ・ シロタ・ ゴー ドン

(GHQ民生局員として、憲法 13・ 14・

24条などを草案に盛り込むことに尽力)

「憲法九条ファンクラブJができるということを開き、大変うれしく思います.

おめてとうございます.         ・
6

九条は、全世界の平和の為に絶対に必要なものです.他の国々が九条をモデル

として真似すれば良いと思います.ですから、こういう良いグを改正するかわり

に、全世界に宣伝しなければなりません.そ うすれば、私たちは皆で将来にわた

って平和に生活することができると思います.

今の世界で平和より重要なものはありません.だから私たちは、平和への道を

開かなければならないのです.私 は九条にはこの道が含まれていると思っていま

す.

第二次世界大戦が終わった時、私たちはもう戦争がなくなると思っていました.

しかしそうではなかったのです.こ の 57.年 の間に、大小含め様々な戦争があり

ました.今はまた、人種と信条をめぐる争いがだんだん激しくなっています.平

和が少しもないかのようです.「 憲法九条ファンクラブJが出来たということは、

非常に重要なことです.こ のファンクラプは、他の国々に自分たちの努力を伝え、

他の国々と手をつなぎ、平和を追求しなければなりません.今の状況でそれはと

ても難しいことだと思いますが、努力しなければ、私たちとt私たちの子どもた

ちと孫の生活がなくなると思います.

頑張って ください.日 本国憲法九条のいのちを世界に発信 して。いくという、

あなたたちの素晴らしい夢が実現する日の来ることを祈っています .

一-1■ ――
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「シャキット富山 35Jでは、男女平等社会の実現を目的とした活動を、総会詮 体会にて

決定し、プロジェクトを立ち上げ進めています。昨年 11月 に開催した"鮮度のいい生き方を

しよう"を受け、今年の 2月 より「働き方プロジェクトJがスタートしました。調査、研究、

そして報告書作成(一部 3∞ 円)と 、地道ながらも大きな成果を挙げていると感じています。

プロジェクトの活動を進めている中で、「ベイドワークJの必須を強く感じてまいりまし

た。シャキット発足当時は全くのポランティアでした。しかし、今では一部実費払いも出

来るようになりました。プロジエクトの中には、収支の取れるもの取れないものとありま

す。今後もプロジエクトの活動を続けるためにも、企画を立て全体会にて承認された事業

に対しては、一歩前進して、■ロソコJトル ′嘔引臓劇口‖s         鋼購ιl宙払う

こ       .
会員   んのご意見をお待ちじ0｀ます!! 山本脚田脚饉師

“

.“mtme.ゎ

FAX機無償提供のお知らせ !!

2002年 12月 に購入したFAX機が不要にrJったので

ビrJたか無償で譲渡じます.丁 EL,コピーもできます。

取扱説明書,新品リボンなつけて.サイズ

"X“
X14釧

問合せ先 丁E L076-433-6520(内 山きて)

申込期限 7月末日

連絡先

|:::]甘
世〕「:]E艦

::J量籠2:嘉

【収入の部】
・前月繰越    1∞ ,008円

176,〔XX〕 円

*会計報告は前月末現在の報告とさせていただきます。

お問い合わせは遠慮なく会計係までどうぞ :

5月 31日

【支出の部】
・シャキット情報46

用紙代   lQ5∞
印刷・発行   17β70円

・事務費(コピー代)  1,620円
・総会費       6。 155

鷲,0766-52-4670

t「      現

一 |キ



『シヤキット富山35』 (男女共同参画社会基本法ネットワータin富山 )

●

編集0発行 :事務局肌 &12

転ばぬ先の杖

先の国会で年金制度改革関連法案が強行採決の末可決された。今年の 1_0月 から保

険料の負担増と給付率の肖J減が決まり、年金の一元化は先送りされた。超高齢化社会

のテンポが早く、また少子化が加速しているため、年金の財源確保が難しい理由だと

云われている。しかし、5年前の年金改革で給付年齢の引き上げになり、今度は保険

料のアップと給付額のダウンで国民に不安をもたせた社会保険庁の責任は重い。.国会

議員の年金未納者続出や国民の年金未納者が約 4割に達していることも年金不信につ

ながっている。私も年金に対する疑心暗鬼があるため、社会保険事務所に何度か足を

運ぶうちに、富山県の女性たちは年金加入者が多いと聞いた。それは、以前町内会の

婦天会で国民年金保険料を徴収していたためと説明を受けた。これこそ「転ばぬ先の

杖」で、普段からの用意周到さのなせるものだと実感した。将来のライフサイクル計

画の有無によつて、生活基盤が大きく左右される。私もこの年になつて覚醒したが後

の祭りになるかも。 一方今年の夏は異常気象なのか豪雨による水害被災地もあれば、

真夏日が続くために水の事故や交通事故が多発している。自然災害もあれば人為的な

不注意もある。日頃からの議l練 と安全確認が「転ばぬ先の杖」にもつながると思える。

県内の市町村合併も大詰めにきている。シャキット富山として、この市町村合併は

決して他山の石ではない。市町村合併に伴 う議員選挙がある。しかも定数削減の申で

女性議員の減少は何とか食い止めなければならない。今から情報と作戦を開始しまし

よう。それこそが「転ばぬ先の杖」ではないだろうか。 内山長年

く8月・ 9月> 童伸会です.  ぜ● 集まり寧しよう1:

3月 8日 (日 )10:3卜  高岡市男女平等推進センター(ウイング・ ウイング6Fb

19日鉢う1330- サンフォルテ 2F 団体交流室

9月 5日 (日 )10:80" サンフォルテ 2F 団体交流室

16日 (沐)133い  高岡市男女平等推進センター

連絡先ЪttaE:北彙健至0763・ 82・67991、 山本夕起子C0766・ 52・3596b

事務局y山田Q面騰.p血。職加 活動場所 :サンフォルテ (富山市議入船町 6-7)076o432o4500

会費倅間2000円 、情報・通信費等)撮込み先 :郵便搬込 00740=1→ 2511シ ャキット富山35
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拝冒目

月日 活動 D覇識

7/J4 ★7月第1回全体会 C¶ 囲 留国捧

シャキット情報順降霧通五

75 帥水P:打合せ

7/8 勤ャキット情報印刷・発送

7/11～ 1題 璽合宿 丼波
″へくぎ為房″

7/18 ☆県民カレッジ :「鮮度のいい生童立重L重亘上壁墨理塵塵二_
7/鯉 ★7月奎2国全体金 (13潟0～団体交流郵 参加萱望3人〕

働き方P:打含世

8/5 県晨カレッ押 :打含せ

【7月の議題】

●サンフォルテとの話し含Ll

O シャキット全体会への出席を依頼しました。

0 県担当課との話し含いも継続していくことを確認しました.

0働き方プロジエクトく担当 :堀江・山本・肉山 01L条・高木・橋本・小林・青木 0村籐>

・ 「富山県男女共同参画推進認定事業所‐調査報告3-」 1冊300円で頒布

・ ヌエックワークシヨツプ開催が決まりました。

3だD(日)9:30～ 11:30「ばI'S学習 働く婦での男女平等」

●県晨カレッジプロジェクト<担当 :山本 (リーダー)・ 上原・藤城・北条 0向>

・ 第4回講座は8/8(目)1400～「法律の枠組みを変える～ジエンダーの観点で」

3/8講座後「受講者交流金」を予定しています.

(担当 :層本 0堀江)

・ 第5回講座は9/19(日}1400～「エコライフ発見 !情報もりもりから行動もりもリヘ」

☆―回のみの受講も可能です (受話料500円 ).

(担当 :本田・藤城〕

☆講座肉審は多岐にわたりますが、あくまでもジヤキットの講座です !

F男女平等社会を実現する」という会の主冒に沿つた肉審になりますe

●サンフ前ルテ F出帥トーク』射水地区プロジ平クトく1腱駐想 江 (リーF―)0欄亘1日講 0雇語阻応 G園融 >

0 12月 ば¬月に新湊市で開催予亀

・ 講師 :門脇真理子さん (滑メll市・人形劇固「シヨコラJ主宰)

人形劇猛通しての霧らしさ・女らしさの考え力や、習慣の見直し。親やが族のジェンダー臨が子どものジェンダ■形成

に与える影響などを参加者で話し含う.

●事務局から

・ シャキット情報48号 14買機 されたメンパーヘの活動費 (交通費0作業翻 支払いにつしヽて話し含い― し

ています.交通費については、全体金で承認されたものに限つて10円◎lkm換算で支払う事が決まりました.

●「 シャキット情報J編集 0印刷作業につぃて (事務局)

・ 表紙文を書いた世話人がヽ順次編集担当世話人となります.

・ 印刷日前に事務局ベースで編集目を設定.

●その他

・ サンフォルテカレッジ 了た昇～10/23

7月全体会から、シヤキツト世謡人が費代で進情を担当しも同時に10分間の「世話人しゃきつとトークJも担当 !

J

☆みなさ～ん !L~m力をお願いいたします !

0事務局より 希望者全員に ″全体金報告
“

(速報)を配信 (メニル〕しています (お申込は難 局まで)。

『,特キ覇硝雨麓』(担当 :山本)原 稿締め切りは毎月 25日です. 由鰤翻詩引関岡‖★
″
情報あれこれ

″
のコーナーに、ハガキで参加してみませんか?

ハガキでそれぞれの地域の情報 0シヤキットヘの感想・男女共同参面に対する思いなど、あなたの思いをお寄せ下さい

(いただいたハガキはそのままシャキット情報に掲載いたします)。 待つてます !

一
｀
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第3回講座報告

福祉 ONPO活動

2004年7月 18日 1日)PM2:00～4:00
<講座担当シャキツト金員>
野入美津恵さん CNЮ法人

″
おうとこ

“
)

村丼 宗明さん鶴嘲膿議員

' I:画会 :向

「町長にならなくても公約を果たせる !」 と大山町長選立候補時の公約を果たす形で開所した
″
樹らとこ″も、

この夏―周年を迎えられました.いつも元気な野入さんの書闘物語臨 テレビ・新聞で度陶紹介されているので、

ご薔知の方も多いでしようが、言動一致て、一本ピシッと筋が通うているお話lま、率当に説得力があります.

ひとりの行動で、転のありよう・国のありようが変わることを知つていることが『元a10もとlJと野入さん。

そんな野入さんから参加者全員が元気をもらいました.

村丼さんの活動の原点とも言える、阪神淡路六震災後のポランテイア活動.この国でボランテイア・1呼0が市民

権を得るきつかけとなつた当初から、当事者として開わつてこられたことがヽその後の活動・そして国政を担う現

在に繁がつていることが理解できました。わかり易い話に参加者も納得 !

村丼さん自身の
″
思い"に従つている間は、きつと「鮮度のいい議員さん」ですね.

講演後の質疑応答も大いに盛り上がつた、キトキトの講座でした。

加者の "振り返り
“

より抜

。も

・ 「言うべき事は キチンと言わなければだめ。」元気な野入さんにパワーをもらつた。行政に対しては、とかく

一歩ヨlきttbな私たち、野入さんを見習わなければ・・・

野入さんの行動を実躊に移す考え方は確かなものな感じました。

改めて現場を知ることの大切さを感じた。

村丼衆議院議員の間 の説明旗 とても解り易く良かつた。NP10が第3の道としてぜひ定着できることを祈

っています。

全国で2万もあるNttλ 寄付金に対する税の議論が国会でされていることを知り、勉強になつた。問 が行
｀

政と適正な競争ができる時代が望まれる.

長い間、行政の申で福祉に携わつてきた者です.講師のお話に Fガーン」と頭を打たれた悪いでしたこ

今日もやはり目きることは政治を良くすることである.動かない行政を動かすのも政治である。すべてはこも

つと奥深<見ることが必要だと思うc

市民の政治参画。問 や市民運動の更な発展に将来の希望が見える。今回の自遊塾臥 市民が社会教育の質や

実態を知ることが出来、改めて参加して良かつた.

(報告 :向)

早3■

みんなむ元気に豪しくさせる情報碑

灘:轟臨 鰹 朧 翻 剛 競 耐ど
嘔

口       哩



|1   欄動ぃ岬曝 下 :‐
・ ′̀il・ [:: ;   :ギ   i                    ・

Ⅲ軍  
・

高精 紀子
・

:‐ 7月 雛 日(:り、サンフォル言窯催の男女共同参画推進カレン減講座を受講した.

今年度より、STEPl(男董共同参画を分りやすく)、 STЁ P3(行動につなげるた

:ゆ彎暴礎知識奮学ぶ)I STEP3(実際に行動するための具体的手段を学ぶ)と、段階的

11に学入るシステムとなりt受講生としては学びやすくなつた。

1 初回は、.女性と仕事の未来館館長で弁護士でもある渥美 雅子さんが、『穂 ひとりひ

とりが鵞 ること～男女共同参画に向けて～Jと題して講演された.

:「 ‐弁謹士=と して40年、当初は女性が1%満 たが翻在は11%。 法廷でも女性弁護士は

違和感がなくなつてきた.また自分の体験議として、磯弁時代につぃた橘 な弁護士から
セクハラ的な言葉を受け続け辞表を出したこと。現在ではセク′ヽテも社会で認知されてき
たと感じる.とはいうものの、2002年の調査によればHBI(人間開発議 は世界で 9

位であるのに対し、GEM(ジェンダーエンパワーメンロ龍動 は襲位であり、女性がそ
の能力を存分に発揮できる社会にはほど遠し、 "男は仕事

齢"女は家庭と育児"という構

図が戦緩 50年続き、今、そのひずみが機 に現れている。

また、歯田年 6・月に男女共同参画基本法ができ、5つの基本理念が示された.自分はそ
の申で出来る事として。「譜談塾」を思いついた。。現在は、「昴女共同参画をテーマJ。 にした

講談が婦 を博しているこ基本理念の申でも人権の尊重が 1番地 だと思うので、DV被
害者を支援する会 (NPO法人)も立ち上げたことなど話された.

最後には、『ひとりひとりができることJと して、3つのキーワード、①なにができるか

をさが九 ②市民としてのスタンスを持っ
=0声

に出していうことで世の申か稀 .

をあげられ、新しい時代には旗手が必要と強調された。

とヽても分りやナい講演であったが、3つのキーフ弩ドは「お勉強は好きだけども行動す
るのはちょっと :』 などという理屈は通らないよと言われているようで胸にこたえた。次
のSTEP20STEP3を しっかリクリヤーし、シャキットした行動できるようになり

たいと痛切に感職 講座でれ た.

2004・ 7・ 24

サンシップとやま

富山県女性議員連絡会特別講演会   環境庁事務次官:炭谷 茂さん

● 演題「環境と福祉について考える」講演要旨

公務員の仕事は、無難にこなそうと思うとできる.大体2年くらいで職場が変わる.

官僚生活のなかで、旧厚生省、社会援護局長を務める。など長く社会福祉問題に携わつ

ていた。ホームレスや、一人暮らしの高齢者、障害者等が社会から孤立し、孤独死等
に追いこまれるケースが多い.福祉というものは、国つている人になにかしてあげる
という形、上の人が下の人にしてあげるという感覚だもた.、 ィギリスは、提供してい

る人も利用している人達と同じ目線ギらた.上下の関係を横の関係にしたいと思って
いた。利用者と対等な関楓 こしようとした。東京都をあ孤独死通、1日 16件1年間

ノ
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触 年 富山,脚蹴言自治研騒議当 締

誅 断

7月 Z日0揃 10嚇 らヽJ離3囃で自:講とやま姿轟瞥、駐限年 富岬訓防自]罰畷集

会Jが開催され 70余名の参加があったDi集会のメインテ中マ臥       ちづくり』.年前は

到欄直朝蜘県立輝賓麹罰 らヽ躙 ヒと    ま

“

くり"と題じ礎都罰懸脚:あつlL「これ

まで日本の知典よ 画レ響責葡聯計画iも国晴歌融鋤てきた.」謡轟聯詢レ ラヽキ     ёDPの

10/罐超え断舗盛なり、        ヒやPFI、 独成網激灘試化や惰鹿管理者制度の導入な

柳磯撤欄勲掴 け瞑い礼 揮晴瞳騨脚貯彙脚勤:ど懸 鰤 る浪 調噛師華封堕詢小さし輌砕〕

bEに廃上になるのでは?l國蜘鋼鮮戴調封瞬 うだった。儲けに左右され介謹事業む諸から機 地

域からけ ぐl嘲饉L大きく
鮨
暉穀沖劇良レ勁 七       建曲副断九 ル 濃斜魏け―

ビスを求めてしヽる酬 瑚舗劇ヒされた街稜や大企業ロサービス硼隙間獅 るボランティア、NPO

な      あ乙 住み良レ珊舅腱囀弩めと環覧・福紐など自i期駒樹罰動鋼齢防Ⅲ嗜がこ寃国8

タンフの平専露為へ 年間u8万円にナ静い薦 d輝聯媚蹄動 場ヽ農景が参加L市民と

行政がまちづくりのためぽ喘贈胸れそこか     りと′‐ トナーシッ:浦鍵艶裁目魏観

うそを言ね榊レV製議根亀 1罰課 議員にどういう人榊 1ヽじ爆義Jと、行政と1陶民と   が提

起さ
'袖

L                                  ′

憮 4妙 埠 ラーと1剛唖藤調障帳をコーディネーターl歌 ′書榔げ言
ィスカッションが有な

われたこ富幽型ディサービスを出国発信したこのゆびと一まれ代表口懃顧鶴織澤いさん、NPO法人と

やま    をつくる会錮蜂『・富山市民ま1むづくり       として多く      と関胸り

てき        さん、公劇穎調職読鶴織郎嘩尋潜話震対象 働く人た    と進め

てき1趨料謝耐解覇膠E堪謝犠出さん、精醐椰噴めものか      。1機潤国贈刊難勁癒

わる         哺暖勝さんからそれ遣れの報告と意見交換が♭ ,ヒ メ調熱こ

のまちづくりlミ もつと力をつけて行政と=緒ほ進めることが大事であるJこと魯確認L

嫡 経 た

3000件といわれている.ホームレスの7割が働く意欲がある。が慟く場がない.

地域社会の仲間として支えるだけでなく、市民が起業家となつて社会的な事業を展開

し、雇用の場などを提供する新たな市民社会の形成を目指しているe関心のある仲間

とグループを作つてやるようにじている。これが長続きするコツだと思う。環境幅祉

という新領域を生み出したしヽ 特にイギリスで成果をあげている「グラウンドワーク

トラストJの紹介で、住民、自治体、企業が参画して公― や緑化の仕事を受け、

失業者に仕事を提供しながら地域の環境を向上させている.

アジアでは、貧困と環境が密接なつながりがある.えび養殖のためにマングロープが

破壊されたり、開発の名の元に森林が伐採されている。メ:l遊びや竹炭づくりに参加した

子供は、登校拒否が治りつつある.自然とのふれあいの多い子は、きれいな相関関係を

示す.環境と福祉は密接なつながりがある。ボストが変わつても人間としてやつていき

文責:伊藤冴子た い 。

―じ―



生命を機      生命を散 生命狩 ることを囃 ます

第 44回 富山県母親大会一平和・いのち・愛・守ろう日本国憲法―

8月 1日 (目 )眠暑の申、富山県母親大会がサンフォルテで開催されたら午前申は10の分科会に分か

れて教育、暮らし、平和、男孵 などけ ―マで話レ創目翻亀

翻Tf‖略臓 □日嗜誕馴印響苧編監
=路

               9鋼闘
「

串手手―  :

富山夫饗即測揃曰教育につしヽて体験者より語られた 脚 て、朗読劇跡硼越好饉醐梃劇駒。

昭和
"年

、朝麟半島よりまだ動しり積が円 品の製造に不二越で働き、そこでの差別と飢え:ご

よる      魯語られた また、イラク戦浄によ劉圏酵静ま イラク人4000人にのぼる現

状〆・ ,・ 憲法、        についての討論があった 続画)       .

甲 醐 鋳 鵬 :1酬 冊 脳 朧 目 出 園 闘 腸 超 ‖ 闘 職 嘔
―

郵 駐 鐵 嗽 鋼 L

助言、協力、話題提供者として山下清子さんが参加され、4L― で進められました。参加者

は医療関係の仕事をしている人、全国ネットの組織に加わる人など、夫々自分の言葉で発言され

ていました。山下さんからは「男女共同参画社会は男女が平等であることが大前提であり、あら

ゆる場面での男女BIjを検証して、301の無い社会をめざす.そのためにはネットワークを広げ

個々の問題を共有する過程で社会の矛盾を見抜く力を女性が身につけることが必要です。政治に

日覚め、政治に関わる自己改革が課題です:Jと提起された.参加者からは、職湯における雇用

形態によるBIIを、女性の手で労組を立ち上げ、屈することなく頑張ることによらて改善させた
.

報告がなされた。一人の決意が共感を呼びネット化した素晴らしい実例です (男性は魔込みをし

たそうです)、 総して、男女共同参画社会基本法の存在すら理解されていない現実は、今目的労

組の空洞化の大きな要口であることを強く感じました.(北条)

―
  「,"剰 闘 耐 耐 闘 慇 臨 』:麟贈 聞 聯 寝 購       .

鞭疑こできる事眠 私にしかできなし、』all c嬌発テロ   、アメリカの剛動競闘擁〕まり、

池田さんは自分ができる事はなし瑯 とヽ考え、曜明いもし 100人ば つたら」を翻訳しlLたち

まちベストセラーになり、その印税でたちあげた「100人村基金Jで、NGOや日本国内の難民申

請者つ支援をしている.また、パキスタンのアフガン難民キャ講 ある女子小学校を資金支援す

る「アル式ルム女学院を見守る釦 にも参加している。

戦後 59奪≒ 日率糖憲法のおかげ暉釧鯛瞥瓢 ペトナムl駒知    珈 に暮らしてきた

また、          主権者の国民が政府に道守しているか監視することにある。

最後に、マスコミ
ー

漱 きく、記者を支え、励ますのは市民である。自   t最 摩り批

判時反論に記者はこたえるもの。良い記事があれば手紙を出じ誉める。マスコミの現状をただ落阻

したり絶望するのでもなし、積極的に意思表示していくことの
― を伝えて講演会は終了しL

(内山、山村

ご
6.奮



『核兵器廃絶と恒久平和な願つて』       、

青木美保子

2004年広島原水爆禁止世界大会に高岡協議会 (事務局は生涯学習課にあり)か鯵 加しました。

8月 6日 は、59年前、広島に原子爆弾が投下されて、かけがえの無い多くの人々の命が一瞬にして奪われた

日です。私は、平和記念公園で開かれた「原爆死没者慰霊式並びに平和祈念式」に始めて参列する事が出来

ました。広島・長崎は他に類の無い被爆国として、世界に『核兵器廃絶と恒久平和』を発信してきています.毎回

注目される『平和宣言』ですが、アメリカ追随の小泉政権に対しヽ わ言わぬ・言えぬ状況を憂えていましたが、

今年の秋葉忠利広島市長の『平和宣言』は、はつきりと堂々と我々の思いを言い切つて頂いたと感じています。

みなさん、し功力ヽSでしたで碗めか?

『米国の唯我独尊主義はその極に達しています。.国連に代表される法の支配臨 し、核兵器を小型化し日

常的に『使うJための研究を再開しています。̈・広島市は、世界 109か国・地域、611都市か強 る平和市長会

議と共に、今日から来年の8月 9日 までを『核兵器のない世界を創るための記憶と行動の一年』にすることを宣言

します。・“日本国政府は、私達の代表として、世界に誇るべき平和憲法を擁護し、国内外で顕著になりつつあ

る戦争並びに核兵器容認の風潮を筐ヤ畿 です。』←部掘勘

これらの宣言を受けて、それい 、私達は何をすればいいのか?何ができるのか?となりますが“私達ができ

ること、それは機会あるごとに核兵器の悲惨さや平和の軽 を語つて、非武装の平和を創つて行くことだと思いま

す。行動鷲 るサポーターにならなければなりませんれ 一緒に頑張りま喚甫 !

また、市内各会場では、いくつもの学習会が開催されていまし,Lその一つに、被曝労働者の労災認定・ピキ

ニヒパクシャの50年,JCO臨界事故(東海村)周辺の住民の健康診断についての報告や問題提起がありまりL
人体の被爆は、健康だけでなく精神的にも被害を受けるしt地域の被爆は、環境だけでなく、人々の暮らい 伝

統、習慣、文化も被害を受けます.ですから『ヒパクさせられない』ためには、核物質をつくることを止めさせる事

であつて、そのための運動が必要である事を教えられました.                     F
プルトニュームを大量にれ ている日本"・『核の平和利用』はありません。不安が募るばかりです。

F 批灘 轟鮎  F 運鶴爵嚢職:

『広島世界平和ミッションJの報告 螺 軒
。広島の友人から「広島世界平和ミッション」の報告が選られて来た。被爆側周年プロジ

ェクトとして、被爆者や学生など5人が 3月 下旬、南アフリカ、イランを訪ね、原爆の被

害実態を伝え、現地で平和交流を行なつた報告である.

南アは、世界で、綾兵器廃棄を宣言した唯

「

の国である.しかし、かつての核兵器関連

施設で放射能について何も知らされないままの働いていた人や、今も、行き場のないまま

に、かつての核兵器関連の施設の中で暮らしている人々もいるという。イランは、プッシ

ュ米大統領により、悪の枢軸国といわれているイスラム国家であるが、イラン・イラク戦

争中、イラク機によリマスタ‐ドガス爆弾を投下され、その後遺症に苦しんでいる人が多

くいる国でもある.    
・

国情は違うが、両国とも、核、被爆、戦争について、まさに膝突き合わせて話し合うこ

とができ|これからのためにもよかつたと報告されている。

―行は1イ ランの次はイスラエルを予定していたが、予定の目の 2日前、イラクで日本

人 3人の誘拐、拘束が伝えられ、悩んだ結果、断念したという。

私は、頭の中では原爆について知っているつもりだけれど、日常の暮らしの中では、残

念ながら殆ど忘れていた。この報告をみて、日本人として絶対に忘れてはならないこと、

と改めて思つた。

一
ゞ

７
一
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reセ ンタープロジェタト」響翼エツタリータシヨ
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ンターで奮わる書市民で奮わる J』

)のワニクにもどうぞL~5加ください.

L・チ評 口亀土
=⌒

轟

reセ ンタープロジェタト」響翼エツタリータシヨツプ竜□儀

・ 8日 露 覆 (土)彎 :卸～11:,30

0タ イト′L噌田ボ奮れるrセンターで奮わる書市澤で奮わるJ』

こちらのワニクにもどうぞL~5加ください.

ご脇力島りがこうございました
°

昨年 8月の立ち上げ以来、シヤキット会員の皆舗

L―mヵ・励ましをいただいてきた高国市の 聰 センタ・

今春4月 17018自の F高岡男女平等推進センタq

イベントは、行政とめ新しい「協働の試みJとなりま

様々 な問題・ 課題を抱えながらも、みんな楽しく走り

6月の「男女其国参画週間Jのセンター企画講座で|

さんが金面的に企画協力という形で参画され%少レづ

根付いてきていることを、嬉レい成果に悪つてしヽます
塾行をもって、プロジェクト居動醍櫂買署習   :日

]

そして、この鳳 オァプ
=ン

獅 ベントの隔醸鵡調;

8月 3日 曜農蒙軸を経えました。仁はいえ、ヌエックでのワ…クシヨップも控えていますし、新しくFグJレ

―プe Coq旺血勢Jというデループも活動準備を始めています。

、また、秋以降 様掟なイベントが目自押し !

みんな～、高岡に来られ～:: 岡市民走回諦塵醸ご案

◆「よりよい人間関係をめざして～交流齢新入門～」

襲 1蘭国       字ツト陛 2     米国

いずれも午後6時半から8晴半

◆ 「多様な性のありかた」
徹載さ

凛時間

※ 時早 いずれも午後2時から4時

会場 :すべて早8-
高岡市敷 平等推進センター会議呈にて

間白せ先 L20-1810
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タイトル [難 講  師

鏑3回

8月 18日 創博
“

概 しよう
日本農目幽断幅庵インストラクター

燿圏膊子さん

肇4回

8月 25日 創D
よりよらゝ人口閲瞬む書える

日本責躊閣続懐白 朧数観

蘭□日酵さん

◆「女性の地位と男女平等」
企画者 :高岡法科大学教授 谷□ 貴都さん

タイト几"肉審 。講  師

10月  1日
(壼≧)

女性の地漉の歴史的変遷

～男尊女卑の歴史～

高岡濃科大学教授

谷□貴都さん

10月  8・日

(雷壼)

家酢 職場・社会における

女性の法的地位

高岡法科大学教授・学長

吉原節夫慮ん

10月 15日
(金)

男女平等つて回?
～法的に見る平等機憲～

高岡法科大学助教授

早j:l和宏さん

※ 時間 いずれも午後6時 30分から8時轡0労 ・

企画者 :KKl■勤瀞酬肌 代表 津田 徹載さん

タイトル 。内容 講  師

11月 7日
(日 )

性刷とは国か
性同一性障害について

津田徹載さん

¶1月 14□
(日 )

~同
性愛とは何か

圃性量について
運山和六さん

11月 21日
(日 )

たについての
ディスカッシ三≧____

津田徹載さん
遠山和六さん
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◆基本計画及び実施計画の策定
◆普及啓発事業の実施
◆必要な調査研究

。◆年次報告
◆市民の自主的活動への支援
◆苦備や相談への対応

里畳里量里劃堅墜里塑盟|」

◆推進について調査、研究じ市
への提言を行う.

◆施策の実施状況の報告を受け、
提言を行う.

・委員15名以内で構成
0市民曇墓、学識経験者、
各種団体・機関からの雄薦者

一人―人がのびのびと日性や能力を発揮する
0豊かな元気都市うおづを目指して
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運縮して

地蹴 動

の推進

昴締 男蛾 購 聯 畔 鴫
◆地域での啓発潤動など推進に
必要な活動を行う.

市内の各地区から2～ 3名ずつ
28名で構成

■桐 識

日要 望 `

日事業へ0参画

由要望や意見

■書情や桐議

目事業へ0参画
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増で、日崚機
を十士颯鋸日し。費に歯力じ

合,電心ほかで響らしやすい

白澤癒亀自颯す愚ことを目椰

― il―

た暑麗ml糊醜脚識脳 翻 籠
咆鱚躍覺巫鶴   、鑓蠅排

カプラン『ユニ
&7・イプラン』を策定し、市民の護さんと一網に事会協力社舎の表現峰晟指し

て竜審した篠
そうした中で、平廊15毎 6撤議拳において、議員から「静津嚇霧蕪平等罐準轟例咀の優難が

なけ幸した。。
確載議で瞳二議覇①彗憂亀璽り入れながら摩嚢奪蜀櫨訂饉懇薄、平由16轟3島議磨において

当一人雌別に¨
J｀ポ轟暮では

い
う馨最懸轟聾魏醸書鞠 じ義ど遍翻 憔んでい幸す。一人一人が機別に

ともわれ讐、寧磨雪L職飼で、地域置1個典としで島菫じで筆者(事師も覇鐸も分かち含う覇
墓   副欠鱚熙内卜麟翼軋址窮鍵不晃譴ぽ欝電ユヾ薫編農曇離竃亀亀獣蟹認デ
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2004年 6月 1目 報́ 月12日 実施
2004年 7月 12日発農
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当選・河合 常劇 当事申幅マ決定する

ことである

0 0

上国 像藤 0 0 0 0 0 0 0

魯絆 正昭
・

鳴主・ ●7

0 0

小l明 発
社島・ 04

当人同士の意思瑠菫 0 0 0 0 0 0

5質問3の他に民法の中で改正すべき点         。

・ 離躊啜の財麗分与は夫婦同等にあつかラことぉ5年以上の馴居を栽制上の雌鰭原国とするの
でなく個々の中情に序曝て判断する。(上日)

6民法改正や男女共同鑢 くりに関するご意見      
′

・男女共同参同社会の推進は当然のことであり、今後とも積極的に推進したし、 (河合)

・DV法を生かし、回・地方自地体C責任による機害者つ保護、自立の地
女性が正当に評価される、又安心して働くことのできるルールの確名
女性専用外来や女性専用相畿憲口の開設と充実をはかる.(上国)

・個人の身上や生き方に関わる固口動 で決めるべきではないと思います.(谷榊

『回答まとめJ(ななの会)

こpァンケートにご犠ぬむいただいた管嘔に出日印し上げ欧す。
磋ずf質問 ]正由して、立瀧捕予定奢9方が回答のヨ根に善践晦 藁した0雌 ちの幸ちすぎでしょうれ

鰭輌後の雄に悩む彗事書の趣颯瞳む塩ゃす意味で私たちは民繊0ヨ幌曲美端別餞目の必凛性虚強く盛しています.

出自の略 ることい
―

る人が増える― も大轡くなりまi
翼間2以下腱ついて描様々な意見がありますが真曝に書えてもらいおりがたく3●ています.今餞0ななの会の活

動に生がしていきたぃと和 、ます.

・ ヽ
1□勧螂 J周¬開 ,
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民法改正に■するアンケマト              「

肝 0項目につして、諄当̈ 酬田醐間喘撻鐘韻氏餞部、自名簡

1富山颯躍0菫出□費《開1¶年自山凛虫睦脅鋼熙》雪轟虫●晩雌籠0理由0ごうに
『見螂0犠鵬触壼 坤 一人ヴ劉男Lぎ略赫 にっ錮颯に出副闘翻則醐醍鈍いて
い副l工 ¶Cn曜腱則中十。もし。貴カメニ人つ      釧mm威山短定し、よ僣
L6-.僣 働聰
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口斌 にする
口繊 ぽする
□墨 輸醐厨扇準C旧絶)僅用け る
回― 師 鰤 帥 l講も
口書糧鮨れない
2民法(蠅颯ea■H輔などlJ脚夕1醜風D¬醐rⅢ喘動議爛魔渤 .
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「国のためJと _「国のせいJ__との違い

3月 6日 、広島で「平和祈念式典Jが行われた

同じ口に「全戦没者を悼み平和を願ラつどいJ

で、菱本政晴氏のお話を聴く機会端 ました.

そのなかでとても心に残つた言葉が『国のため』

と「国のせいJとの違いについてでした.

戦争の犠牲となつた方を 回 のためになくなつたJ

とするか「国のせいでなくなつたJとするか

では、追悼の意味が全く異なるというものです。

「国のためにJはそのあとに「敬意を表する・

感謝・あ
・
りがとうJが続き、「国のせいJのほうは

「ごめんなさい 0も うしません』の謝罪の言葉であ

る.と のお話に、「日からうるこ』のおもいでした.

「感謝・ありがとうJのあとにはどう考えてもしも

うしませんは続きませれ

『国のせいJを『国のためJとすりかえることに

どんな意義があるの力、 すりかえのしかけはどう

したら見破れる力、 皆さん、いっしょに考えて

みません力礼 (高機 組子)
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ヌエック 国立女性会館

平成 16年鷹 鍔女共同幸目のための女性学・ジェンダ“研究・棄驚フォーラム

シャキット富山35は、今年もワークショップを開催します。3年連続開催!

8月 、謡日(日 )には、「コЩrS学習 働く場での男女平等Jが開催されます!

男性も女性も義自生活と仕事の両立できる働き方とは・ L自 己実現のための時間を使

えるような働き方とは01?L女性センターなどにおけるパート・非常勤職員の問恩
ボランティア活動におけ懲無償労働(アンペイドワータλ女性が働き続ける環境とは、

そこでの障害や問題点、改善点などを中心に意見交換をしますL参加者募集‖

J目1課豪, ,ゃ 子 ""ht・ 争
・・

電・
“ "30.・ .・

“ “
 "“  

“
“

・・ ゎ
葺目1き蒙手 ,崚 静 ""納

“
".・ =・・・ "騨 =・ 10"

シャキット情報に 77~     "の みなさんヘ

次号より郵送料の一部 (500円)をお願いすることに
シャキット情報への折込みについて、

なりました。よろしくお願いします。

申し込み・問い合わせは事務局 (向 )

＼
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まで 翻 WAX 0766‐44‐銀112
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・前月爆薩
0年会費

・10人

1         6

【支出の部】
ロシャキット脚 7

印刷0発
HFT

・事務費(コピー代)

・総会費け■プ代)

1亀920円
200円
524円

*会計報告は前月末現在の報告とさせていただきます。
お聞い合わせは遠慮なく会計係までどうぞ :



『シ待 ット富山35』 (男女共同参画社会基廉講ネットワークin富山 )

縄自l・獅 :椰 醜 a9,
 `        サンフォルテ嶼民共生センタ…}は‐掴慶管理者制度でどうなる?
2000年 3月 27日「シャキット情報NDlJを発刊して、早いもので争国が50号。改めて活動向審の共

有をはかることの責任の目さを職じる。11藁醤年目女其圃審画粒舎基本法が胞衝され%サンフォルテの役割=

女性問題を解決する拠点という目的がはつきりと朧立し、私たち一人ひとり行動を起こそうと「シャキット富

山3鋼 はスタートした。振り返つてみると、その時々の闘題を自発的メンバーが集まり、プロジェクトチー

ムによつて活動を進めてきた.そして、それがエンパワメントする活動にも結びついてきたe,

先ごろ、8月 27日～29日「ヌエック 国立女性教育金館 平成 16年度 霧童共同参国のための女性学・

ジェンダ…研究・交流フォーラムJにおいて、シャキットは三年連続ワークショップを開催した.(14年度/35
市町村長の首長に聞く…富山の男女平等戴← 、15年度/シャキットせんまいけ女     10年度ノ睡TO´

S学
― く場での躍女平等‐本文中に報告の魏載あ卿

今回、ヌエックでは 126のワークショップが開催された。Wilが特に興味深く感したワ,クは、地方自治法

の一部改正に伴う「指定管理者制度Jの響入FLより、公の曲識の企固事務から管理室て、または一部を民間に

代行させる制度について珈 り織んでいるNP10の発表であつた。この制醜 2006年 9月には全国の施

設でも適用されるようだ。地方公共団体の指定を受けた 嘲覇醍製理剥 脚管理代管するものである.錮讚、議

会での議決を経て指定しなけれはならない.この法諄底 曜匪調闘砲「行取とのパートす―シッカ い□PDの

導入Jなどという曲地よい― コストダウンに繋げようと卿 もはっきりと臨じる.また、舗 体の正規

職員や非穂動鵬員がしてきた仕事を、労働法上の植利をほとんど持たない有償無騰ポランティアが担うことと

なり、民間企業やNPOへの軽託と並んで、自治体の働き手をボランティアイじする方向性とも捉えられている.

行政か財政、組織、制度上の制約から覇農的に困難になつてきた施設運自G私が書蜘した 麟 田区の霧女

平等推進センター『エセナおおた』』出よ「NЮ霧童共同参回おおたJがも今年4月よリセンタ…全ての事業

企画、運営を任せられている.各地の女性センターのNP10委龍は現実味を帯びてきている.

富山県においても今秋よりNPO公開講座が開講される.硼瓢餞製震男鵬観Juに向けた動きとも感じる.

「男女共同参画推進施設」の公碁に対しては N巨〕法人、ビル管理、コンサルタント関係の金業など、どこ

か指定されても何倒障害もないと思われている。本当だろう絆 指定管理者制度か進めば、サンフォルテは

どのような場所になつていくのだろうか? 略開加の理意によってうまく機能していくのだろう鰐 ン新た
な制度を理解臥 自分達の塁むセンターのあり方を蜘 に審える為にもN陶公開講座をますは受講じてみよ
うではないか。 (山本夕起罰

く9月・ 10月 >

9月 16日 OEL3:30N

10月 2日 (JD10:30N

14日ω 13:30N

全体会です.

高岡市男女平等推進センター

サンフォルテ 団体交流室

高岡市男女平等推進センター

ぜひ 凛議りましよう::
督

7
滋

連絡先Ъ畿転 :北彙健里C0763・82067991、 山本夕湿澤個制ほ5203翻

事務局yomttite.phla.颯舶 活動場所 :サンフォルテ (宙山市議入船町 6-7)076‐ 432o4500

会費倅聞 2000円.情報・通信費鋤 授込み先 :郵優撥込 00740曽 1=鑢511シャキット富山35
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【8月の議題】

月 曰

★8鳳第1回全体会 (1030γ自皿量望塁亘菫墨≧直璽壁量旦△≧____

凛竃柄  鳳纏襲二重墨忙鼈墨___
3/17 ３

一
睦づiD

射水P′i:割合せ

8/19 艶絆 :打含せ

★8厠鰭2国全体金 〔13:30-団体交流窒ノ参加者11人》

県担当躁と面識

釧 創 F～匹 ヌエック「轟童共同参画0にめ

8/29 ヌエック0シャキットワークショップ開瞳__

●担当操との話し含い
0 8/19午後、「調査報告書Jを持つて、石坂担当課新課長・野■alj主幹と面識しました。

.

・ かねてより希望している握当課・サン

'オ

ルテ・渥罰嗜閥胴購ミ3琶で硼話卿 Ⅵ麗麟翡観回麟難卿懸されまし亀

・ 「― mJに数値での岬価以外側劉価基準を取り入帥 脚 襴 騨 脚 蜘 聰 翻 離 含

いとなりました。今後に期待しましょう・

●島き方プロジェク:いく担当 :幅江 :山本・肉山・北条・高本・橋廉・小林・青木・村藤>

・ ヌエックワークシヨツプ:8涯Ю (日)9:30～ 11:30「LF'S学習 働く鰯での男女平等J

・ 贈 山県男女共同参画推進調定事業所一調査報告書■J改講版1冊300円で頒布o

●県民カレシジプロジェクトく担当 :山本 (リーダー)・ 上原・藤鐵・北条 `向>

・ 鏑4回請座は制8(□)1400ん『法律の枠個みを変える理ジェンダーの視点でJ(担当 :塚本 0堀江〕終了.

師8講座後 購義鯛鬱期流金Jを離 しましたぎ

・ 第5回講座は9/191日}1400～「エコライフ発見 !情報もりもりから行動もりもリヘJ(担当 :本田つ麟城)

☆一回のみの受講も可能です (受講料500円 ),

0サンフォJじテ「 出歯 卜=ク理射水地区プロジェクトく担当:夕碑江 (リーダ…)・ 澗聾{鶴講 0菖鵬畑本磐硼融 >

・ 開催日 :11/2急 (喪・祝日)14100γ 16:00
・ 場所 :新湊市海洋丸バーク肉 日本海交流センター

・ 講師 :門脇真理子さん (滑り::市・人形劇圃「シヨコラ』主宰)

人躍劇を通しての目らしさ・女らしさの巻え力や(習慣の見直し。親や家族のジェンダ    も働ジエンダ…形成

に与える影響などもワークを取り入れ参加書で書える.

●その他

・ シャキット情報ての、県画爵地瀾報を充実したいと者えていま乱 皆さんお住まいの自治体情報 0市民潤動

是非事務局まで型寄せください.また、国内情報も一日の充実を図りたいと思つています・
・ シャキット世話人が交代で全体金の進行を担当し、同時に10分間の「世話人しゃきつとトークJも担当!

8月は青木さん・稲垣さんに担当していただきました.膊疲れさまでした !

『シ響hか備颯」(担当 :山本)原 稿締め切りは毎月25日です. ★織田謄引闘目H★
″
情報あれこれ

″
のコーナーに、スガキで参加してみません力f

ハガキでそれぞれの地域の情報・シヤキット争の感想・男女共同参画に対する思いなど、あなたの思いをお寄せ下さい

(いただいたハガキはそのままシャキット情報に掲載いたしま→ .待らてます !

●事務局よリー希望者全員に (連報)を配信 (メール)しています (お申込は事務局まで).



:シャキッI』購方プロジニク

ヌIックワ申タショ酬騰 |ビI畔習働〈場で男女平等

議痙施割 1時 J 私働主義宙・働雌宙

2004年 8月 27"29日、国立女性教育金館『ヌエックJではも「21世紀の男女平等・蘭発・平和

―いま、私たちはつくるJのテーマで、男女共同参画のための女性学・ ジェンダャ研究 D交流フォ
ーラムが開催されました。シャキット関連で!ま、働き方プロジェクトがヮータショップを行つたほ

か、高岡●センタープロジェタトも F高岡が変わる !センターが変わる!市民が変わる!』 書企画し
ました.「生き方・働き方Jも『女性センター』も全国的な課題であり、参加者とともに大いに盛リ

上がり、情報 口意見交換を行いました.

第1部 富山県男女共同参画推進認証事業所調査報告

『舅女共同●■機曲麟躍夢撃爾』つてな～に?
ヌエックでは、男女共同参画推進認証事業所が注目され、いろいろな人から説明を求められました。

「一日にいうと、①ファミリー・フレンドリニ企業の②企業トップをチーフオフィサに任命して企業内の推進

役となつ‐ らい、③次世代育成法の行動計画策定を先取りする事業だ」と説明しました。すると、聞いた

人がさらに身を乗り出してきました。私たちは富曲県の事業の着眼点のよさを再確認しました。

また、企業がシャキットの調査に快く応じた理由は、報告書の5ページで説明したように、企業の社会的

使命や責任が重視される時代になつたからでした。基調報告で、鹿島敬・目i本経済新聞編集委員は、C
SR(コーポレイトソーシャル リスポンスピリティ:企業の社会的使命や地域貢献)が重視され、女性の採

用、研修や労働環境、家族の権fl」などが、企業の格付けの基準となってきた場 言されましL
このことから、職場の男女平等に取り組む企業 (事業所)をさらに増やすには、認定事業所の商品に県

の認定表示をつけるとか、公契約の際に優遇して、その取り組みを公認することが必要だということがわ

かりました。富山県に働きかけていきましょう.(堀江節子)

第2部  『私の生き方・働き方Jトータ&トーク

『女性の働書方Jにこだわつている執が搬起したこと : 中林晶子

① 全国各地の女性センターで高らかに「女性の自立」を謳いながら、そこで働くスタップの多くがF経済

的に自立鵞 ない」という矛盾。

②  公共サービスをNPOとして請lす負い「安い労働力Jを提供することの矛盾。

私は女性センターで臨時職員として 5年間働き、矛盾な感じて労働組合を立ち上げました。今は、臨時

やパートなどの非正規雇用労働者や介護労働者など劣悪な環境で働く労働者 (多くは女性)とネットワー

クし、処遇改善をすすめるために自治労で働いています。そして「いい働き方・いい生き方Jの答え

は、女性自身がネットワークし、話し合うことから生まれると信じています。

お願い 「男女共同参画推准認証事業所調査報告書』二部訂正して2刷を200部作成しました。

各所への販売お願いします。1部300円。

-3■



F男は妻子を義うぺきJと・:崚の転勤で失職する妻J.の間
, i t`._::il,1  .´
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民間企業の労働者、公務員、女性センター嘱託職員、自由業、専業主婦など、いろいろ立場は

違つても、生きることは働くことである。女性は、自分の意思とは無関係に夫や家族の都合で働 '

き続けられないことが多いが、それでも、少なくとも自分で稼ぐことで精神的な自立を保つこと

ができる.結婚や男女間の規範や偏見があるが、それにとらわれず、慣分らしく生きたいれ

町内会の会長が女性になると変つていく

・ 町内での掃除や作業には、男性と女性での

賃金格差がある。

・ 町内会においては男性の意見が通りやす

く、女性が参加していても夫の代理として

しか見ない。

・ 役 (会長や司会)を決める時、たいていは

女性は補佐するものだと思われている。

i考えてみるとこ・あれもこれも 00・

・ 傷害や交通事醸保験e補償にも署女格差
がある.但し顔り傷は女性の方が高い。

これもおかしい !

働く場嘲 性の非正規雇用:も準む・・・

・ 行政でも管理職慶用に格差があるL

。 女性の上司でも何ら問題はなかつた。要

は能力の問題でしょう。

・ 職場での差BIJと して、セクハラ・お茶当

' 番・賃金や給与あ格差など。

・ 労働組合も男社気

・ 能力のある女性は卑劣なや りかたでつぶ

される (能力の発揮する機会がない)

・ 非正規職員やパ∵ 卜は圧倒的に女性。(安

上がり,不安定労働・職務内容の格差)

・ 私は男並みに働いてきたが、家族のサポ

ー トがあつたから.(男並みに働くという
°
言い方にも問題あり

じ1ういう磐藤譲荷識瀞あ●

● 自分だけの問題ではないよ! F個人的な問題は社会的雌 詢》問題であるJ

● いろいろ差EIJは多いが、解決のためには行動を起こすことが穴事.その方法はいろいろある.

・: 奉 声を届ける‐市田輔`県・国奎議員へ願醐懺旧庫やすい条件や環境翻 する)

ホ 政策決定の場に女性を輌醐田脹漣燿蹂し、法律をつくる・変える)

‐ホ 差剛を見抜いてこ意識や社会システムを変える

● さまざまな相識憲□が制 、解決法が輔 .地域や友人などにも働きかけ、国内法でだめなら

国連や条詢榔 に開うこと暉 る.孤立せず、あきらめずに社会を変えていこう.

参加者 :約 40名 / 担当:青木・須賀 :高橋・中林・颯江・向0山下・山本

+4■



次へとつなぐ課題一労働 山本 g起子

今年で3年連続「ヌエックワークシヨップ」開催することの意義を考えみると、一人ひとりが自童b
たシャキットメンバーだから出来るのだと強<感じます.誰かに言われたから行動するのではな<、 自
己責任において関わる己とによる力こそがエンパワーするのだと、金回参郷してより強<1騰信しまし
た.シヤキットとして始めて卿 組んだ"労働T.次へと緊ぐべき澤題も見えてきれ た.当日参加された
みなさま、そしてメンバーのみなさま、有難うございました.                  :

女性の権利を返して ! 青木 美保曇 |

夏言    璽   菫ア:    露暮 |
得ていると思つた.各地の「女性センター』ではご有償・無償ボランティアがフル稼働して翼の男女平等 ~L
をめざして頑張つているという.その様子を聞いていとおしささえ感じてしまったが、これって、なん
かおかしい !

初めて参コロしたヌェ岬 のワークショップ 舗 静

全国各地か鰍 い想いを持つた女性が集まる場だけあって、との会場も熱気に動31礼すれ違う女
性はエネルギシシュ.そのパワフルな活動にまず圧倒された.数あるワー伸 ヨシプのなかでは「男女
共同参画でひろげる男の生き方Jが、男性の立場鳩 ジェンダ‐を捉えt発馳 ていて、興味深くti者

えさせられた.交流会で各地の方と話せたのも私にとっては、大きな収種であつた.

「夏の目ШJ継続を 幽下 精子
子

今年から開催方法が変わった.名前も変わり、秋の交流含と含流した.ワークショップは、「自立支性
教育会館施設開放期間ワークショップJとなり、110が参淑□.その他に「企画委員・独立行政法人自立
女性教育会館によるワークショップ」16が開催された.ワークショップ開催者への旅費支縮が無くなつ
たが、これは市民活動の私たちにとつて負担が大きい。いろいろな事情があるらしいが、「夏の嵐出J

は、全国の女性たちがェンパワーし、ネットしてい<ために重要だ.今後も「ヌエJク」が役割を果たし
ていけるかどうか…、意見を届けてい<必要がある.

参加者の熱気に触発されました 須童 嚢美

初めてのヌエッ伊は緊張と期待で複雑な気持ちめ申、始まりました.「研修Jのための空間は、日常

とは違つて、周りの参D8者の熟気と相まってt攣習意

叡を高めて<れたようです:ヌエ

"は
ゼ様々な逆風

に屈せず、必ず存続し続けて欲しいものです.

シヤキットのワークは、中林さんと掘江さんによる
「働き方」に関する等身大の語のあと、グループワー

クで多様な問題提起がありました.まとめとして

「働<場でのトラブル解決方法チャートJが提示なれ、

形として大変スマートでした。また、脚 事業所tlJ度』

が、他県の方々の目を引いていました.
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疇碑■L警摯

第 4回請塵報告

2004年 8月 8日 {目PM2:00γ 4:00
く講座担当シヤキット金員>          |
塚本崎子 なな醸会鰹投性素輛剛盤e含・富山}

堀江節子 女網楓トップロげとや謝
司会 :北条

堀江さん力もは、国民の総意として国家を律する憲法を定め、この崇高な理想と目的動 することを誓いながら、

国民警律する民浩には大日本帝国憲法?影が色濃く残り、いまだに家父長制度躊 ら経 男性中心社会の法の枠組

み譲女性差SIj問題D温床になつていることを指摘し、加えて女性に対軽 暴力の■形態鶴 るぎ簿 式.ク・ノ笥オレン

ス(DVIの実態酬 浩け いでの報告がなされた
1塚本さんか録は議 の具体的な事例として三Fどうして、結婚眈 ら蛙(なまえ)を変えるつて?Jを自力もの生き方の間

題として話され、憲淮と民法のネル こそが問題議 るこ挙柵 さ亀 自分の中に、家族④申に気付かぬままの問

題が在ることを、この講座範 して学螂 ことが出来まuL(北条)

聯 の枠組みを変えるJなどと、大きなテーマをたてまし
'Lみ

なさん真剣に聞いていた瀧 臨謝獣毅婆以前から

法律や政治の流   るポイン睦はつきりさ熱 と`思つていまU電 それが、この講座副醗卸1実現しましJL

「法律や政治は何のためl場るの力増:外車や経済講展のためにあるのではない.人権■ とり■人の人間の尊厳が

大切にされ、国つたときは助け合える社会を価 ために"・ J

大先輩め塚本さんと講座力亀てた手島大変嬉りつたですo打ち合わせのおり、「私は塚本の名で死にたい。Jと

おつい るの翻 き、そのことl蓬だわり続ける思い,強さを感じまUL。・・・講座で共有眈 内容が、今後のシャキット

の活動l島生湯適鱗 こと縮 つてい請 。融 担当者 堀江節子さんのメッセージより)

糠 り返りIIより

距醐謳調購匪萎勢'119勧牛J動を、 日本は “家族の結束"と受け止め、一方、世界では “みんなが幸せになる

ために多様な家族を認める"ことと聞き、驚きました。政府は世昇の動きをしっかつとつかんで責いたい.

塚率さ触 掘肛さ島と宅轟崖活で仰取り組諄を話され、より現実問題と肛 考えさせられました.枠組みを変
ご  える響力の必要性を麟しました。       ‐1

・ 他人事ではなく自競にもおこりう蜀亭とレT蕃え事せられました.戸鵜制度がいぅしヽろな人権問題を招いてい

|「 .る。     _        = |
it:=・ 夫婦別姓、DVとも自坤とはかけ離れた問題だな患つていました.個人の権利を守る問題だと指摘され、日か

ました.

との糧です.・

iければならない。令の世の申、逆の方向へ進んでいるよう

:をどうしたら良いのだろうか・・人権問題は、あらゆる間

題の基本。宝ての根底にあるものは人権であることを考えさせられました。4_6-



…2004・ 夏合宿― 2004。 7/11-7/12・ ゴL鋼豫雪≧

みんなでエンパフメント 参加者 10名

いつも活動に追われバタバタしているメンパーだが、昨年から始まつた夏合宿は、ゆっくりと

した話し合いをするのが目的である.

今年度は、メンパこが持つているノルウェーの女性たちの活動解説書『女たちのパワープック」

を活用し、ワータをした.CRを基礎にしてアサーテイプトレーニングなども応用。タイムキー

パーを決めて、時間内で話すこととした。(本当はもつと余裕を持つべきなのだが・ 0)

ここで話したことは、外に出さない。自分の意志で発言し、他人の発言を無条件で聴く。など、

いくつかの申し合わせをして、2時間行った.燭去のこと、自分のこと、社会問題などに区切り、

全員が発言.勿論、発言したくない人も認めるが、みんな時間一杯つかつていた.そ して、最後

は「自分とシャキットの係わりについて』Fこれからの活動について』考えてみた。

各自が率直に話し、他人の考えを聴き、自分と似ているところや違うところを知る.初めての

体験という人が多かつたが、各自の意外な面が見られて、新たな親しみを感じることとなつた。

一緒に活動する時、人間として持ち合わせている想いを共有できたら、スムニズに動ける場合

が多い。遠回りのようでも、今回のようなワータは役にたつ。

ノルウェーの女性たちは違帯するために、いるいる実践しているという.私たちも、やり方を

工夫して自分の力を引き出していくことが大切だ。

みんなから、「自分のことを素直に言えた。自分と似たことを想つている人がいた。気持ちが

楽になつたJな どの、感想があつた。

食事の後は、それぞれがもつと話したかつたことや情報について、議論が続いていた。充実し

た時間を過ごすことができたと思う。                     山下清子

「へく山房」(井渡鴫 を訪ねて

井波町から少し登つた山の中腹に、北条されの家がありました。看板に『へく山房Jと書かれ

た農家で、柴犬が私たちを迎えてくれました。

山下さんを講師にした学習のあとは、生ピールとパーベキューで楽しみました。きれいな星と

井渡平野の夜景、空気も澄んでいて気持ちがよく、昔の生活を思い出す環境で、今はやりのスロ

ーライアがピッタリ。とても羨ましく思いました。焚き火の条とすてきな音楽に田まれ、夜を徹

して話し合いました.次の朝のそうめんも美味しいものでした.

私は、初めての参加で したが、こんな合宿なら毎年参加 したいと思いました。

野原睦美

7T
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8月 28日0サンシップとやま

θNュQ企闘級 に参如L【 .¨ .i割睡_¨量応大学木観随教員."全孟.…郊査

講演は「NPOの参画による新しい市民社会の創造Jを演題としてNPOと ,は、そして新し

い市民社会の創造がどのように取り組まれているかを事例に基づき話された.

NPOとは、利益を配分しない緋 営利)組織として活動の実態が在る。民間 (市民)の組織

である (非政府機関)組織として自己統治能力がある。

この活動は一人ひとりの自発性、報順に向けての多様な価値観、信頼関係、柔軟性などによ

り問題を解決する場を作り出し、新しい関係を生み出す取り組みである.

・ヒ■ラルキーソリュジョン=政府行政のピラミッド型問題解決 (問題に対して迅速に対応

できない)。

・マーケットソリュージョン平企業活動として問題解決 (営利との整合性の壁は厚い).

・コミュニテイーソリュウジョン=コ ミュニティーによる社会問題の解決 (市民の協働、市

民と行政の協働によるNPOの取り組み).

この中から、政府、行政、営利企業に:まできないやり方で問題を解決するNPOの重要性が理解

できます。

回 ①藤沢市ではNPOが行政とィイアップして行政電子会議を立ち上げています、市民が

ネットを通して市政に参加する.市は提起された問題を情報公開して適切に対応することによ

って、市民との協働を作り上げています。(議会からタレームがつけられている)

慶回l②教育特区の認定を受けコミュニティースクール (学校を市民参加で運営する)をたち

上げがはじめられている.校長の公募、教員の採用などに市民が参加する (法の枠組みの申で

市民の自主性がどこまで許容されるのかはこれからの議題です)

回  NPOの活動が広がり年力を持つ過程で回、行政、議会との軸礫が問題となります。市

民めための政治が闘われ、市民による政治を目指す運動め流れであれば避けて通れない問題で

す.市民、行政、議会が三位一体となり協働する社会作りの一端をNPOが飾 ていることを

改めて感じました。訛 条たけし)

摯
"や

≒■"｀ ““・
・te to t・ “

躊 法の保障する住民自治とは」 内山長年

8月 28日 (土)サンフオメじテ大会議室電前富出県男女共同参画審議委員であつた寺田

友子さんの講演会があつた. ―□に琴うこ法律学者として地方自治の定義こ性■につい

て述べられたが,若干難解な専門用話こ地方自治法自体ガ今一わからなかつた。受講者い

約2ご名余りのため,円卓形式で進められ2時間はどの講演内容であつた。

講演内藝は,日本国憲法第92暴なら95条は地方自治制度を保障しており,地方自治、

の申味は「 住民自治Jと「 団体自治Jの 2つを含んでいるものである。側の「三位一体の

改革J論は,地方公共団体 (地方自治)と国の財源配分の見直しで,地方自治の根幹をゆ

るがすものであり。中央集権から地方分権への流れを強く求めていく手段でもある。憲法

92条に基づいて制定された「 地方自治法」があつて,議員や首長の選挙.議会の目的こ

首長の権限,住民の請求権などガ定められている。この中で住民の直接請求権の権利は,

有権者の50分の1以上の連暑をもつて,条例の制定改廃を首長に請求できる権利で,。 議

会ガ審議,議決するものである。また,議員.首長の解職請求は,有権者の3分の1以上

の連署をもつて選挙管理委員会に請求することができる。住民監査請求は①公傘の支出Q
財産と所得・管理・処分③契約の締結・履行などに違法してしヽるこ認められたとき,住民 |

の1人でも監査を求輸肇
=1質

できる。

このように自治法は国が甲与じ撃いで,°その地域住民の意想に基づいて,住民自らの責
｀
任こ負担こにおいて,その地域に関す番衛政を処理する機能を有している。  以上
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平成 16年度山影県   議座・ F全国フェミニネト議員運盟夏合宿 h山影」

200色 げ4.駐

山形婦男女共同参画センター

基調講演
・「変わろ。う 。変えよう 女と男」中央大学教授 広岡守樵

パネルトーク「なくそう女性ゼロ議会 1」 コーディネーター 三井マリ子

遊性美由紀   議

議
′              押明のり。子 曲形県余唇町識

山・下清子  ・Fシャキット富出露』

アドバイザー広岡守穂

フ.ロ アから・Q&A「ともに考えよう こ跡 らの。こと」         |
交流会・拡大世話人会

分科会

0「誰にでもできる議員になること・支援すること』

② 丁遣ぃ風?向い風?男女共同参画へのパ・ッタラッシュ』

司会 岩橋 百合

司会 名取美佐子

譴  甕童ヶ潤畔響子0「女性センター・市民 `議会1

分科鋪 告・韓国視察報告など 実行委員会事務局 菅野節予

キ「平成。
16。 年度山辮県民企画講座Jと して、実行委員会が飢 この合宿鐘自・

主的に行われるb昨年は長野県で、来年は出梨県紅決定b毎年開催連れている
。ので、各地の特色があり盛会となる。今年の参加者は約 1・20名、その。う。協議員

が・韓名侮 薄卿囃告   交翻 撃多く。、謝論力潔 きない。.

第③分科会に、山影黒男女共同参画推進センター館長の半臨 子さ膠 パネ

リストとして参加され、山形県の現状と課題を話された。曲形県の女性は、
い
富

山と似ていて、家事も仕事も良く働くt三世代同居率は日本‐3しかし、女性

議員占有比率は全国最下仇 センターで「政治の学習」をしながら、政策決定

の場に女性を増やしたいと努力しているとのこと。昨年の統一選挙で 30代°の女

性県議が誕生し女性ゼロ県議会を脱出、今年の参議院選挙略挑戦した30代女性

もあり、少しずつ変化が現れているということである。金国の女性センター調

査か・rpも見られるように、各地での取り組みの違いは大きむ、「女性は人日の半

分を占め、男性の二倍働く。しかし、収入は男性の九分の一であり、金世界の

百分の一しか財産を持つていない」という数字があるご女性センターは、この

格差を埋蝿 ための事業を行うことが責務である.と 、いう三井さんの言葉が

印象的だつた。曲形で、賃金差別の裁判をおこされた女性も参加。各地で女性

たちが闘,つている。今回のような集まりでエンパワし、大きな運動にしていく

ごとが大切だと思う.

?F
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夫婦別蛙から見えてくる
°
もの

憲法24条見直し案と日本の家族・女性政策  その 1

憲法24条には「婚姻 ■家族は、平等な個人の自由意思による結合』であり「個人の尊厳

と両性の本質的平等であるJと あります。だから F別姓で法律婚したいJと の私たちの思

いは憲法24条からみれば当たり前のことです。この当然のことが日本だけ何故実現しな

いのでしょう力、学習していくうちにわが国独特の家族・女性政策 (こ こ100年余りめ)

が見えてくるようになりました。

1898年明治民法の「家制度――家父長制=戸主制Jは 1948年現民法によつて崩壊し

た。この間50年。しかし、個人の尊厳と両性の本質的平等という形で家族を位置づけな

がら二
方では民法の夫婦同氏規定 (750条)親族規定 (725条)扶養義務 (877条)そ

の上戸籍は個籍にならず戸籍筆頭者があつたので家族の情縮的結合を強め、習慣として残

つていうた。「更に、す住民票には所帯主が記入され (1972)、 家族は行政の対象単位の家

族集国,であつ撫。そこから扶養義務 (介護・育児)は家族がするのが一番だという発想に

なつてぃく。家族の中の女の役割の固定化です。

例えば1980年の大平内閣の家族像とは「家庭とは20世紀の子供が生まれ育てられ、

家族が癒され、明日暉労働が生まれ、:者後を表い、家族間の相互榛助と連帯などのなされ

る「場Jと してま性の役割が強調された。「夫の親を介護すべきJ「家事・育児は母親の務

めJです。      .
1961年から扶養控除制度が作られ、妻は被扶養者、夫は扶養者と,して不平等な力関係

ができあがり、8毎年には「第轟号被保険者J、 87年には配偶者特刷控除が出来た.福祉

政策そのものが男量蜘 分業の上に成り立ち、福祉政策そのものが性差SIJを再生産してい

つた。:つまり日本の社会保障制度は政策単位が個人ではなく家族であつた。別姓家族など

はとんでもないことであつた。

国際的には女性麓SI」徹廃条約 (1979)ができた.1970年 代からの各国の男女平等

政策はず人∵人が自車した個人として家庭生活を営む事を支援するため∽社会保障制度と

しての家族政策になつていつた。

国際家族年宣言 (1994)「政府は,00唯―の理想的な家族像の追求を避けるべきである」

として多様な家族・多様な生き方を認めた。勿論、SIJ姓家族、家家族、シングル、シング

ルマザー、事実婚何でも有りだ。

ななの会 塚本格子
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サンシップとやま

東京から粂井咲子氏をお呼びして、無事講演会を終えることが出来た。

「EM会Jを発会をしたのは平成 15年 3月 、その年、地元で 7月 12日割 :l和裕氏を呼

んで講演会を行つたとき、来られた播 に大変喜んでいただいた。又、立山町では、15
。年4月 より」EMを使Ⅲ糞ごみ減量を進糧ている。今回は是非、富山市内で行いたいと思い、
会の皆さんと話しあつた.平成8年より生ごみ減量運動を始め、生ごみは資源です。ごみ
を減量しましよう6家に持ち帰るごみを少なくしましょうと呼びかけてきました.

:肇1二[霧7:誓重il::「言よI雪l墓露]菫言]垂琴讐夢貴II」:璽i二重I
運河、ダイオキシン問題もあつて、この運河をきれいにしたいと思つた。仲間との話し合
いの中で「松川がいいよ、今、地域が脚 :lを きれいにしようとしているから、そのうち運
河もやればいいよ」とのことで.砲 県や市へお願いに回わり許可を得ることが出来た。その

後、愛宕の自治振興会長始め安野屋t総曲輸、人人町、それぞれの会長に挨拶回りをし、
チラシの回覧を頼んだ。又ザ芝園中を始めとして、地元の4小学校をチラシを持って回つ

た。漁機関係も回らせていただいた、関係者の話しによると、松川で沢山のマスが取れた

とのこと、今は全然取れないが、
・
この周辺でマス寿し屋が多いのはそのためで、今は海外

から輸入しているとのことやした。そこで今回の事業に是非協力して頂くようお顧耐毬し
'

た。・以前EMの全国大会の事例の申で青森の報告であったが、それは希少価値のヒタ■ス

が、EMを投入することで、沢山取れるようになつだといぅ三どでtiあ活動キ:踊動11き

マスが戻つてきたら大変うれしいと思いながら・・・協力者も募集しています.    等‐

平成1:鸞 争より環境フェァマ
lこ も肇させFいただきごみ減量の大切さ警訴ぇt=その後ア

ースデァに出させていただいた時、漁業の方が、魚が零れなレヽと嘆V｀
ていた9鷺

～
な晏1と「

:

もあり行動を起こせたことがぅれしい。今呵、「立詢Ё翫会Jだけでなく「Lやまあ葉島碁|

考える会Jと協力して行うことになり、そのメンパーの一人がガールスがウトめりこ夕こ

だつた。河川の許可を取り、ヘドロを採取し、それを乾かしふるいで分別し、EMを入れ
ガールの子供たちと団子を作っれ ::それを熟成させると出来上がりである.

7月 25日 (日 )午後1130より講演が始まり、パネルデスカッションを終えたのが
4時。さて周りをかたずけて出ようと思つたら雷や嵐、前もつて仲間の方が団子投げの準

備をしていくれた.その団子入リダンポールが雨のため崩れ申身が一部出てきて、このま `

ま置けなぃと判断し、そこに居るもので団子を投げた。翌朝5時何もなかつたように掃除
をして帰つた。又水質検査は、団子投げを前後に3回行つている。この行事をするに当た

り、県や市を始めとして、ドイツのパネル展示に協力してくれた行政の方 、々地元の方々、
環境フェアー、アースデニで出合つた方々、報道関係の方寿、いるんな方々に大きな声で
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「
本か ら学 rsI女性の生 き磨 J

宙さんは、知ってい暉嘘 か? こんな日本女性働塵鬼翻あつたこと色。これまで臓も
薔壽摯か0た,メリカヘ燿っ籠戦争繍鰤口E案回歴史害。蜘 ノンフィクション作家
林かおりき島湖鵬りま■ 日本女性の売鯛力Q歴史だけでなく。薔者が騒睫 アメリカ女
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大阪ドーンセンターの講座の報告書

発行者の堀久美さんは、薫として女性

センターのあり方を中山に「メルマガ
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1  富山県男女共同参画審議会を傍聴して        ‐

16「9r7 県民会館帥3号室

平成 10年度第一回審議会が開催された。

審議項目 (静
∴
男女共同参画推進施策の実施状況について

9 男女共同参画社会に関する意識調査について

県の審議会女性登用率がも平成 15年 6月現在 28。 50/0。 企業の役員クラスが男女共同参画の推進役を担う「チ

ーフオフィサー」の設置が 15年度 20事業所から、16年度 31事業所と広がっているこ。との報告がなされた。

また、16年度は県のパイロット事業としてNPOと行政の協慟の可能性を広げ、配 Q、の活動支援が施策に

明記された。

今年度中に、男女共同参画社会に関する意識調査を実施し、11年度の調査結果と比較し、

17年度作成する富山県男女協同参画計画に反映すべく調査項目についての審議がなされた。 (報告 :山本)

【職入の部】
・前月繰越 167β39円

【支出の部】
ロシャキッロ朦賜48

用紙代
印刷彗発術ザ

・サンフ重 講師謝礼
・資料購入費

lQ500円
13,7m円
10劇Ю 円
哺,櫛90円

菖撃讃ド
ます。

教
育
基
本

賛同者募集中 ::

「教育基本法改悪反対 1:』 という全国のみなさん、ぜひ全国連絡会および集会に賛同いただけませんか?

振込用紙の通信欄に、露同金回数、お名前、お名前の公表の可否、メッセージなどをご記入いただき、お振込ください・
よるしくお願いしま義
お名前の公表の可否は必ずお書き下さい.

〔不明な場合は、公表不可として扱わせていただきます)

【賛同金】個人 1回 500円 (ただしできるだけ2日以上
団体 1回 2000円

【郵便振替口座】001 90ol“ 537122
[銀行日座】UFJ銀行 久我山支店 普通4548058
【加入者名】教育基本法の改悪をとめよう:全国連絡会

どもはFお国Jの

― |十一

場所 :   _
東京・曰比谷野外大音楽堂
:地下銭丸の内線]置ヶ関騰 分

:地下鉄都営三田鋼 内幸駅2分

地下鉄日比谷線・千代圏欄 量ヶ関or日師

コR山手線・京馴 醜劇 有

…

駅15分

1参加費 :

1無料

|この集合は賛同金とカンパで作られていまt
i当日、カンパの礎願いを予定しています.

2004年 11月 6日 (土 )

開場12:30 闘讚13:30

集会餞パレード(16時ころ出発予定)


